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Больше хлеба 
продать государству

Решение Пленума Ц К  КПСС о со
зыве внеочередного съезда партии 
вызвало у  труж еников сельского хо
зяйства нашей области новый подъ. 
ем творческой активности. Хлеборо
бы в эти дни еще настойчивее бо
рются за быстрейшее завершение 
уборки урожая и выполнение обяза
тельств по хлебозаготовкам. Тысячи 
колхозников, работников РТС с 
помощью посланцев городов за
вершают косовицу зерновых, под
борку и обмолот хлебов, увеличива
ю т поток зерна на заготовительные 
п у н кты .

Передовые колхозы  и  районы об
ласти умело организовали убороч
ные работы. Хлеборобы Бакчарского 
района во всех колхозах на 15 сен
тября завершили косовицу зерновых 
культур  и  сейчас усиленными тем
пами ведут подборку и обмолот вал
ков, наращивают темпы хлебосдачи. 
Б лизки  к  завершению косовицы  хле
бов колхозы  Асиновского, Парбиг- 
ского, Томского. П ы ш кино -Троицко - 
го и Ш егарского районов.

Но настоящие хозяева всегда дол
ж н ы  помнить поговорку: «Не тот
хлеб, что на полях, а тот хлеб, что 
в  закромах». А на полях в Колхозах 
области еще леж ит в валках хлеб 
ва площади 35 ты сяч гектаров, 
около 60 ты сяч гектаров хлеба сто
и т  на корню . Интересы колхозов и 
государства требую т резкого усиле
ния темпов уборки урожая и  хлебо
заготовок. ' i

Т руж е н ики  сельского хозяйства 
колхозов области взяли высокие 
обязательства по досрочному завер
шению выполнения планов хлебоза
готовок. Передовые колхозы  держат 
данное слово. Еще 10  сентября, 
первым в области, завершил вы пол
нение государственного плана хле
бозаготовок колхоз «Рассвет» К о - 
ж евниковского района (председатель 
М. С. Харитонепков). Артель сдала 
на приемные п у н кты  свыше ты сячи 
пудов зерна. Колхозники  решили 
продать сверх плана 6 6 0  тонн 
хлеба и сейчас с успехом вы полня
ют это обязательство.

Вторым в области завершил вы 
полнение государственного плана 
хлебосдачи колхоз «За власть Сове
тов» этого же района. Хлеборобы 
этой артели взяли обязательство 
продать сверх плана 5 2 0  тонн зер
на.

Одновременно с передовыми кол
хозами Кож евниковского района за
вершил хлебосдачу колхоз «Крас
ны й Октябрь» Томского района.

Однако темпы хлебосдачи в це
лом по области остаются недопусти
мо низкими, большинство районов не 
выполняет пятидневны х заданий по 
сдаче хлеба государству. Х уж е , чем 
в прошлом году, сдают зерно колхо
зы Асиновского. Бакчарского, Мол
ча новского, П ы ш кино-Троицкого и 
Чаинского районов, А в Парабель- 
ском, Пудинском, Колпаш евском и 
ряде других районов план хлебоза
готовок выполнен лиш ь на 2 ,9 — 18 
процентов.

М ожет быть, в  этих районах нет 
возможности для того, чтобы быст
рыми темпами вести уборку и хле
бозаготовки? Для примера возьмем 
два соседних района —  Кривош еин- 
ский и М олчановский. Скошено хле
ба в первом 8 5 ,7  процента, во 
втором —  7 8 ,1 , я вот обмолочено за 
четвертую пятидневку сентября в 
Кривош еинском районе в 2 ,5  раза

больше, чем в Молчандаскоч. поэто
му район сдал хлеба в четыре раза 
больше, чем Молчановский.

Что же сдерживает обмолот хле
бов и сдачу зерна государству? По
чему Молчановский район отстает 
от своих соседей? Главная причина 
—  ослабление организаторской ра
боты партийны х и советских орга
нов, отсутствие необходимой опера
тивности в руководстве уборкой и 
хлебозаготовками, медлительность на 
подборке и обмолоте валков, суш ке 
и вывозке зерна на приемные п у н к 
ты .

Во многих колхозах комбайны и 
подборщики работают не на полную 
мощность. Имеющаяся техника  поз
воляет ежедневно обмолачивать в 
два— три раза больше, чем обмола
чивается в настоящее время.

Лучш ие механизаторы нашей об
ласти, входящие в  состав лафетно
комбайновых гр у п п : тт. Ходоренко и 
Пахомова из Кожевниковского райо
на, Хмельницкого и  Новикова из 
Ш егарского района, Заборских и 
Носкова из Зырянского района и 
Тюменцева и з  Томского района, на 
уборке хлебов выполнили по две —  
тр и  и больше годовых норм. Опыт 
передовиков надо сделать достоя
нием всех механизаторов. Важно 
такж е  организовать двусменную ра
боту на подборке хлебов, на токах, 
суш илках и при транспортировке 
хлеба на заготовительные п ун кты .

Ненастная погода усложнила ра
боту на токах и заготовительных 
п ун кта х . Здесь скопилось большое 
количество влажного хлеба, между 
тем, суш ка его идет медленно, осо
бенно в Туганском . П ы ш кино-Тро- 
ицком , Ш егарском, Парбигском и 
ряде других районов.

Бюро обкома партии, рассмотрев 
ход уборки и  заготовки  хлеба, при 
знало, что темпы хлебозаготовок 
можно и нуж но  резко повы сить за 
счет сдачи зерна на глубинны е 
хлебозаготовительные п ун кты . Этот 
резерв некоторые руководители не
дооценивают и зачастую неохотно 
идут на организацию глубинок.

Например, на токах  колхозов Ко
жевниковского района скопились де
сятки  ты сяч центнеров зерна. Рай
ону разрешено откры ть десять гл у 
бинны х пункто в  по приему зерна. 
Однако руководители района не ис
пользую т это право и снижаю т тем
пы  сдачи хлеба государству,

В Зырянском районе из 12  гл у 
бинны х приемных п ун кто в  прием 
ведется только на одном.

Много скопилось хлеба в Т уган 
ском районе.

Н аступили решающие дни борьбы 
за хлеб. Партийные, советские и 
сельскохозяйственные организации 
обязаны принять все меры, чтобы 
резко поднять темпы обмолота и 
хлебозаготовок. Колхозы  нашей об
ласти могут ежедневно сдавать 
3 0 0 — 35 0  ты сяч пудов хлеба. Для 
того, чтобы добиться таки х  темпов, 
райкомы КПСС, райисполкомы, сель- 
хозинспекции, РТС и колхозы  обяза
ны  ввести в действие все резервы, 
усилить организаторскую  работу 
на местах, направить возросшую ак
тивность колхозников и работников 
сельского хозяйства на быстрейшее 
завершение уборки урожая и до
срочное выполнение плана хлебоза
готовок.

Ч итинская  область досрочно  вы полнила 
план х л е б о за го то в о к

Колхозы и совхозы Ч итинской об
ласти, развернув социалистическое 
соревнование в честь • X X I съезда 
КПСС, досрочно, 3 0  сентября с. г ., 
выполнили план хлебозаготовок на
10 0 ,8  процента. Сдано и продано 
хлеба государству на 4 ,1  млн. п у 
дов больше против соответствующе

го периода прошлого гота. Продажа 
хлеба государству продолжается.

Колхозы и  совхозы области пол
ностью обеспечивают семенами план 
сева 1 9 5 9  года, засыпают зернофу
раж для общественного животновод
ства и ведут борьбу за завершение 
уборки урожая в кратчайш ий срок.

На полях страны
Уборка, зерновых и бобовых кул ь 

тур (без к у ку р у зы ) в стране подо
шла к  ко н ц у , К  30 сентября скош е
но 97 ,2  процента их площади, об
молочено 8 7 ,3  процента скош ен
ного.

В основных зерновых районах 
Сибири в течение последней пяти
дневки сентября погода благоприят
ствовала полевым работам. Темпы 
их были значительно ускорены. Ис
пользуя каж ды й погожий день и час, 
труж еники  сельского хозяйства, ме
ханизаторы Сибири и Северного Ка
захстана работали с большим на
пряжением и намного ускорили под
борку хлеба из валков и обмолот. 
За последнюю пятидневку- сентября 
по стране было обмолочено хлебов

почти с 7 миллионов гектаров, а за 
предыдущую —  с 4 миллионов.

К у ку р у зы  убрано три четверти ее 
посевов. Во многих районах выра
щен ее хорош ий урожай. Сахарная 
свекла выкопана более чем с 1 .2 00  
тысяч гектаров. В среднем с каж до
го гектара получают по 2 0 0  центне
ров корней.

Подсолнечник убран несколько 
менее чем на одной трети его посе
вов. картофель вы копан на половине 
всей площади. В Ленинградской, 
Свердловской. И ркутской  областях 
к о п ку  его заканчивают.

Подходит к  кон цу  посев озимы х—  
засеяно почти 34 миллиона гекта
ров Поднято более трети зяблевого 
клина. (ТАСС),

Западно-Казахстанскому обкому 
Коммунистической партии

Казахстана и
Центральный Комитет КПСС, Президиум Верховного 

Совета СССР и Совет Министров СССР поздравляют 
колхозников и колхозниц, рабочих совхозов и РТС, 
специалистов сельского хозяйства, партийны х, совет
ских, комсомольских работников и всех трудящ ихся 
Западно-Казахстанской области Казахской ССР с 
крупны м  успехом —  выполнением социалистических 
обязательств по увеличению производства зерна и по 
продаже государству 50 миллионов пудов хлеба и 
награждением области орденом Ленина.

облисполкому
Центральный Комитет КПСС, Президиум Верховного 

Совета СССР и Совет Министров СССР выражают уве
ренность, что работники сельского хозяйства и все 
трудящиеся Западно-Казахстанской области будут и 
впредь успешно работать над дальнейшим увеличе
нием производства зерна, мяса, молока, шерсти и дру
ги х  сельскохозяйственных продуктов и внесут достой
ный вклад во всенародную борьбу за создание обилия 
продовольствия для населения и сырья для легкой 
промышленности нашей страны.

ЦЕНТРАЛЬНЫЙ КОМИТЕТ , ПРЕЗИДИУМ ВЕРХОВНОГО СОВЕТ МИНИСТРОВ
КПСС ” СОВЕТА СССР СОЮЗА ССР

Курскому обкому КПСС 
и облисполкому

Центральный Комитет КПСС и  Совет Министров 
Союза ССР с большим удовлетворением отмечают, что 
колхозники  и колхозницы, рабочие совхозов и РТС, 
специалисты сельского хозяйства Курской  области, 
выступивш ие инициаторами Всесоюзного социалистиче
ского соревнования за получение в 1 9 5 8  году не ме
нее 300  центнеров зеленой массы ку ку р у зы  с ге кта 
ра, с честью выполнили свои обязательства, вырасти
ли хорош ий урожай и получили на площади 160  ты 
сяч гектаров в среднем по 333  центнера зеленой мас
сы ку ку р у зы  с початками с каждого гектара, что по
зволило заложить 3 ,2  миллиона тонн кукур узн ого  си
лоса, или в шесть раз больше, чем в прошлом году. 
По призы ву ку р с ки х  колхозников вклю чились в социа
листическое соревнование за получение вы соких уро
жаев ку ку р у зы  труж е н и ки  сельского хозяйства мно
ги х  областей, краев и республик и добились хорош их 
результатов.

Колхозы и совхозы М осковской области на площа
ди 26  тыс. гектаров вырастили урож ай  зеленой мас
сы ку ку р у зы  с гектара по 301  центнеру. В колхозах 
Рязанской области на площади 41 ты с. гектаров уро
ж ай  зеленой массы ку ку р у зы  с початками составляет 
336  центнеров с гектара. Хороший урожай ку кур узы  
на больших площадях выращен в текущ ем году в Ли
пецкой, Тамбовской, Тульской, Пензенской, Омской 
областях, Приморском крае, Ч уваш ской АССР.

Эти первые успехи в повыш ении урожайности к у 
курузы  на больших площадях явились результатом 
кропотливого труда колхозников, механизаторов, ра

бочих совхозов и РТС, специалистов сельского хозяй
ства, обучения кадров делу выращ ивания ку ку р у зы , 
большой организаторской работы партийны х и совет
с ких  организаций.

Опыт колхозов и совхозов Курской  и других обла
стей по выращиванию вы соких урожаев ку ку р у зы  
должен получить повсеместное распространение. 
Успешное решение задачи получения вы соких уро
жаев ку ку р у зы  со всех площадей дает возможность 
создать прочную кормовую базу, больше иметь скота, 
резко поднять продуктивность животноводства, давать 
больше продукции на 100  гектаров сельскохозяйст
венных угодий. Рост поголовья скота позволит произ
водить больше органических удобрений и тем самым 
повышать урожайность сельскохозяйственных ку л ь 
тур. Все это дает возможность быстрее увеличивать 
производство мяса, молока, шерсти с тем, чтобы в 
ближайшее время в нашей стране было обилие продо
вольствия для населения и сырья для промышлен
ности.

Центральный Комитет КПСС и  Совет Министров 
Союза ССР горячо поздравляют колхозников и колхоз
ниц, рабочих совхозов и РТС, специалистов сельского 
хозяйства, партийны х, советских, комсомольских ра
ботников и всех трудящ ихся Курской  области с успеш 
ным выполнением социалистических обязательств по 
выращиванию ку ку р у зы  и желают новых успехов в 
труде по дальнейшему подъему всех отраслей сель
ского хозяйства.

ЦЕНТРАЛЬНЫЙ КОМИТЕТ СОВЕТ МИНИСТРОВ
КПСС "" СССР

У К А З
Президиума Верховного Совета СССР

О награждении Западно-Казахстанской области
орденом Ленина

За крупны е успехи, достигнутые трудящ имися За
падно-Казахстанской области в увеличении производ
ства зерна и других продуктов седьского хозяйства, 
за успешное выполнение социалистических обяза

тельств по продаже государству в .1958  году 50 мил

лионов пудов хлеба наградить Западно-Казахстанскую 
область орденом Ленина.

К. ВОРОШИЛОВ.
М. ГЕОРГАДЗЕ.

Председатель Президиума Верховного Совета СССР 
Секретарь Президиума Верховного Совета СССР

Москва, Кремль, 2 октября 1 9 5 8  г.

МОСКВА. На опытном заводе нефтяного прибо
ростроения Мосгорсовнархоза заканчивается мон
таж опытного образца первой в Советском Союзе 
передвижной станции для централизованного ди
станционного контроля процесса цементирования 
нефтяных и газовых скважин. Техническая доку
ментация станции разработана конструкторским бю
ро средств автоматики и телемеханики нефтяной и 
газовой промышленности Мособлсовнархоза. Стан
ция, обслуживаемая одним оператором, смонтирова
на в кузове автомашины «ГАЗ-69», ее датчики кре
пятся на специальном прицепе. Установка оснаще
на телефоном и радиоаппаратурой для связи со 
строительными объектами, а также световой сигна
лизацией для регулирования работы агрегатов и 
смесительных машин.

Контроль, осуществляемый при помощи станции, 
даст возможность более строго соблюдать установ
ленный режим и, следовательно, сократить в значи
тельной степени случаи некачественного цементи
рования.

Включившись в социалистическое соревнование в 
честь XXI съезда КПСС, коллектив завода взял 
обязательство закончить полностью монтаж станции 
не в IV квартале нынешнего года, как было преду
смотрено планом, а к 1 октября.

На снимке: слева — слесарь-сборщик А. И. Ус
манов монтирует стенд передвижной станции конт
роля процесса цементирования нефтяных и газовых 
скважин. Справа — внешний вид станции.

‘ (Фотохроника ТАСС).
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Годовщина первого прорыва в Космос
4 октября 1 9 5 8  года —  годовщи

на запуска Советским Союзом перво* 
го в мире искусственного спутника  
Земли. Этим событием открылась 
новая эра —  освоения космического 
пространства. Второй и третий со
ветские спутн и ки , последовав за 
первым, такж е  вы ш ли на свои ор
биты.

В 1 8 9 5  г .  К . Э. Ц иолковский —  
основоположник теории реактивного 
движения, изобретатель управляе
мых ракет, энтузиаст и  провозвест
ник межпланетных сообщений, впер
вые выдвинул идею создания^ р у ка 
ми человека спутн и ка  нашей пла
неты. Ныне одна из грандиознейш их 
задач, ка ку ю  когда-либо ставило се
бе человечество, —  проблема поко
рения Вселенной стала реальностью.

На п у ти  осуществления первого 
космического полета встретились 
большие технические трудности, над 
преодолением которы х в течение 
многих лет упорно трудились к р у п 
ные коллективы  учены х —  конст
рукторов и инженеров, физиков, ма
тематиков, астрономов. Необходимо 
было создать мощный двигатель, 
надежно работающий в чрезвычайно 
напряж енны х термических услови
ях, получить необходимое для него 
горючее, разработать легкую  и проч
ную конструкцию  ракеты, способ
ную выдержать большие нагрузки  
во время полетов. Необходимо было 
установить оптимальные режимы 
ракеты, выводящие сп утн и к  на за
данную орбиту, и автоматику, обес
печивающ ую эти режимы. Н уж но

Беседа с президентом 
Академии наук СССР  

академиком 
А. Н. Несмеяновым

было разработать и сконструировать 
аппаратуру, исследующую внешнее 
пространство, а такж е для сигнали
зации на землю.

Ни о каком  создании спутн и ка  и 
запуске его на заданную орбиту с 
такой поразительной точностью не 
могло бы быть и речи, если бы на
у ка  Советского Союза не достигла 
высокого уровня.

Это ясно всем учены м и  ко н стр ук
торам мира. И  4 октября 1 9 5 7  г. 
одновременно явилось датой, опре
делившей неизмеримый рост меж
дународного авторитета советской 
науки .

Исследования, проведенные в 
СССР в области аэродинамики сверх
звуковы х скоростей и радиотелеуп
равления, радиотехники и автома
ти ки , теоретические работы по ди
намике движения ракет и по теории 
автоматического регулирования, 
изы скания новых л егких , прочных 
и жаростойких материалов, высоко
калорийны х видов топлива —  все 
это явилось тем фундаментом, без 
которого невозможно было создание 
ракеты, пригодной для решения про
блемы искусственного спутника 
Земли и осуществления в дальней
шем межпланетных полетов.

Известно, ка кую  огромную роль 
во всех вопросах физики верхних

слоев атмосферы играет ионосфера, 
эта таинственная лаборатория, в 
недрах которой зарождаются многие 
явления природы. И скусственны й 
сп утн и к  Земли —  летающая науч
ная лаборатория —  сигнализирует 
радиоволнами сведения о том, что 
происходит на высоте нескольких 
сотен километров, проникает в тай
ны  ионосферы и космических л у 
чей. Уже самое движение спутника  
по орбите и  характер изменения 
этой орбиты дают ценные данные о 
свойствах атмосферы в самых высо
к и х  ее слоях, о межпланетной сре
де и метеорной пы ли. Запуск сп ут 
ников дает возможность исследовать 
все новые загадки Вселенной и ми
рового пространства, впервые на 
блюдать излучение Солнца. Ученые 
получили доступ к  исследованию 
космических лучей, идущ их из 
бездны Вселенной, непосредственно, 
без тех изменений, которые они 
претерпевают в атмосферном океане 
земли, в сущ ности мало прозрачном. 
Познание природы ионосферы, име
ющее такое важное значение в рас
пространении радиоволн, будет у г 
лублено и уточнено. Знание этих 
явлений явится необходимой и неиз
бежной подготовкой к  астронавтике.

Создание искусственны х спутн и 
ков Земли ставит перед нами зада
чу овладение межпланетным косми
ческим пространством и всемерного 
его изучения. На очереди —  вопро
сы дальнейшего смелого развития 
таких  исследований.

(ТАС С ).

Т а к  поступаю т передовые хлеборобы
ТУГАН. (По телефону). Первого 

онтября в пять часов вечера ком
байнер сельхозартели «Авангард» 
Константин Сниргилас выехал на 
поля подбирать и обмолачивать вал
ки. Работать было очень трудно — 
валки скошенной ржи сильно при
било к земле прошедшими дождями. 
Но комбайнер не прекращал работу.
-------------------------------$

Когда стемнело, механизатор вклкь 
чип освещение и продолжал подби
рать рожь.

Только спустя 22 часа — в три 
часа дня второго онтября—К. Снир
гилас оставил штурвал комбайна. За 
это время опытный комбайнер подо
брал и обмолотил валки с площади 
38 гектаров.

а ------------------------------- -

Заслуженным уважением на участке клепки в сборочном цехе 
подшипникового завода пользуются прессовщица Мария Халявина и 
комсомолка разгонщица Валя Кислицкая.

В честь XXI съезда КПСС и 41-й годовщины Октября они свое 
сменное задание выполняют на 170 процентов.

На снимке: М. Халявина (слева) и В. Кислицкая за работой.
Фото Г. Ткаченко,

— —— —— — О ----------------------

25 Л Е Т З А  РУ Л Е М
Льет дождь. Холодно, сыро, но у  

проходной завода собралось около 
2 0 0  рабочих. Им поручено убирать 
картофель в колхозе имени Карла 
Маркса Томского района. Люди бы
стро рассаживаются по машинам, 
укры ваю тся плащами, брезентом. 
Одна за другой из ворот выходят 
машины. Повел в очередной рейс 
свою трехтонку  и  Петр Андреевич 
Савоськин.

Ни сам Петр Андреевич, да и  ни
кто на заводе не скаж ет, в ка ко й  
по счету рейс он вышел, ка ку ю  ты 
сячу километров оставляет за коле
сами своей машины. Ведь он 25  лет 
водит машины по дорогам нашей 
страны.

Только на заводе «Сибэлектромо- 
тор» он работает 15 лет. До этого 
трудился на Урале, вею Отечествен
ную  войну водил маш ины по бес
крайним  фронтовым дорогам.

—  Трудная ж изнь у  шофера, —  
рассказывает Петр Андреевич. —- А 
я ее ни на ка ку ю  другую  не проме
няю . Люблю свое дело. Дороги у 
нас, в  Томской области, все больше 
проселочные. В дождь на такой до
роге размесят грязь, не вылезешь, а 
хлеб возить надо. Забуксует маши

на, завязнет до кузова. Дождь', хо
лодно. А вытащ иш ь ее на ровную 
дорогу, и  все забылось.

Петр Андреевич на своей машине 
работает уж е девятый год, хотя по
лучил ее неновой. Ровно гудит мо
тор. Послуш ная умелым рукам  ма
ш ина быстро мчится по шоссе.

М аш ина Петра Андреевича очень 
редко бывает в капитальны х ремон
тах. Заботливый уход обеспечивает 
отличную  работу мотора. Ведь тов. 
Савоськин не выйдет в  рейс, не 
осмотрев тщательно каж дую  деталь. 
Заправит маш ину, смажет все тру
щиеся части и  только тогда выезжа
ет в рейс.

Заданий у  Петра Андреевича 
всегда много. Ему, к а к  одному из 
лучш их шоферов завода, поручают 
самые ответственные из них, и он с 
любым справляется отлично.

Сейчас Петр Андреевич, к а к  и  
коллектив всего завода «Сибэлектро- 
мотор», несет трудовую вахту в  
честь X X I съезда КПСС. Его подар
ком съезду будут сотни тонн грузов, 
перевезенных сверх плана.

Е. ПОНОМАРЕНКО.

ОДИН ИЗ ЛУЧШИХ
Колхозники сельхозартели имени 

Жданова Зырянского района очень 
довольны работой молодого механи
затора Ивана Крупцева.

Работает он на комбайне второй 
год, но хорошо знает машину и не 
допускает ее поломок,

В этом году Крупцев работает на 
комбайне, оборудованном подборщи
ком. С начала уборки он подобрал и 
обмолотил валки с 316  гектаров. За

день Крупцев выполняет более трех 
норм.

Особенно хорошей выработки он 
добился в последние дни. За первые 
два дня октября он убрал 43 ге кта 
ра хлебов.

Ф. КЛЕЙМАН, 
учетчик тракторно

полеводческой бригады.
Г. САМОЙЛОВ, , 

бригадир тракторной бригады № Т.

Тепловозная тяга на Томской 
железной дороге

Выполняя Директивы XX 
съезда КПСС о реконструкции 
тяги на железнодорожном 
транспорте, Министерство пу
тей сообщения СССР ввело в 
эксплуатацию с мая 1958 года 
на Томской железной дороге 
современные дизельные локо
мотивы серии ТЭ-3. Являясь 
основным видом магистральных 
тепловозов, выпускаемых оте
чественной промышленностью 
в шестой пятилетке, эти маши
ны имеют мощность силовых 
установок (дизелей), равную
4.000 лошадиных сил в двух 
секциях, и конструктивную 
скорость 100 километров в час.

В настоящее время такие ло
комотивы курсируют между 
станциями Кулунда и Ребриха, 
обслуживая движение грузо
вых поездов на участке длиной 
237 километров.

Тепловозная тяга позволила 
значительно улучшить основ
ные технико-экономические по
казатели. После замены паро
возов тепловозами средний вес 
грузового поезда возрос на 
500 тонн, техническая скорость 
— на 4,7 километра в час. 
При этом улучшилось исполь
зование локомотивного парка.

Среднесуточный пробег ло
комотивов поднялся на 70 ки
лометров, а каждый тепловоз 
стал перевозить грузов в 2 ра
за больше, чем паровоз. Себе
стоимость же перевозок снизи
лась почти вдвое.

Эти результаты достигнуты 
не только благодаря увеличен
ной (по сравнению с паровоза
ми) мощности дизельных ло
комотивов. Новые машины 
имеют также и ряд других 
ценных преимуществ. Они мо
гут, например, совершать про
беги в 800—1.000 километров 
без захода в депо для снабже
ния топливом, вбдой и смазкой. 
Введение дизельных локомоти
вов избавило Томскую желез
ную дорогу от больших капи

тальных затрат по усилению 
устройства водоснабжения на 
Кулундинском отделении.

На станции Леньки на базе 
бывшего паровозного депо соз
дается основное тепловозное 
депо с комплексом экипировоч
ных устройств. Коренным об
разом реконструировали ре
монтные цехи, где раньше ре
монтировались паровозы. В 
помещении цеха промывки те
перь организован периодиче
ский ремонт тепловозов. Скоро 
будет окончена специальная 
секция депо для контрольно
технического осмотра дизель
ных локомотивов н смены оди
ночных колесных пар. На этом 
рабочем месте можно будет 
также производить ремонт тя
говых электродвигателей с вы
каткой их из-под тепловоза.

Важной проблемой при вве
дении тепловозной тяга оказа
лась подготовка кадров. Выход 
из положения был найден пу
тем переквалификации паро
возных машинистов и их по
мощников в машинистов-тепло- 
возников и их помощников. 
Бывшие паровозники депо 
Леньки тт. Сумарев, Калюж
ный, Морозов, Кирсанов и дру
гие, освоившие новую профес
сию, теперь успешно водят по
езда на дизельных локомоти
вах. Переквалификацию на спе
циально организованных кур
сах прошли также рабочие ре
монтных цехов, инженеры и 
техники депо.

На участке Томской желез
ной дороги, раньше других пе
реведенном на тепловозную тя
гу. трудятся также и выпуск
ники Томского электромехани
ческого института инженеров 
железнодорожного транспор
та.

Е. ПАВЛОВИЧ, 
инженер.
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Коммунисты дополнили 
доклад секретаря

/  Больше часа длился отчетный до
клад секретаря партбюро химфарм- 
завода тов. Смирновой. Длинный пе
речень успехов, перечисление недо
статков, изложение многих положе
ний Устава КПСС не дали ответа 
коммунистам на то, в чем же при
чина недостатков в деятельности 
партийного бюро, не услышали они 
в докладе анализа положения дел в 
партийной организации, четких за
дач, которые предстоит решить ком
мунистам завода.

Коммунисты  дополнили доклад 
секретаря. В своих выступлениях 
они отметили, что главным недо
статком в деятельности партийного 
бюро явилась слабая о р га н и з а ц и я - 
ная работа. За отчетный период на 
партийны х собраниях, заседаниях 
партийного бюро рассматривалось 
немало важ ны х, актуальны х вопро
сов, были приняты  хорошие реше
ния . Однако партийное бюро не 
смогло организовать их выполнение. 
В результате решения собраний, 
приняты е по обсуждению постанов
лений декабрьского, майского и 
июльского Пленумов Ц К  КПСС, вы
полняются плохо. Партийное бюро 
слабо руководит профсоюзной орга
низацией, мало что сделало по внед
рению в ж изнь намеченных мар по 
дальнейшему развитию производства 
в свете постановления Пленума Ц К  
КПСС о дальнейшем развитии хими
ческой промышленности.

Особенно резко критиковали  ком
мунисты  партийное бюро и его сек
ретаря тов. Смирнову за недостаточ
ную  требовательность, принципи
альность при решении вопросов ав
томатизации и механизации произ
водственных процессов. На собрании 
отмечалось, что в результате неко
торой механизации трудоемких про
цессов, улучш ения технологии про
изводства коллектив систематиче
ски  справляется Ф планом, достиг
нута ритмичность работы завода. В 
этом году на предприятии введен 
сокращ енный рабочий день. Но мно
гие вопросы дальнейшего улучш е

ния производства требуют более 
серьезного, постоянного внимания 
партийного бюро.

В своем выступлении коммунист 
тов. Сирота отметил слабую работу 
партбюро по воспитанию у коммуни
стов чувства ответственности за по. 
рученное дело. На заводе трудится 
большой отряд технической интел
лигенции. Однако организаторская 
роль ее на производстве еще низка. 
Слабое участие инженерно-техниче
ские работники принимают в рацио
нализаторской и изобретательской 
работе. -

На собрании отмечалось, что пар
тийное бюро мирится с тем, что не
которые коммунисты  нарушают пар
тийную  и трудовую дисциплину, 
безответственно относятся к  выпол
нению партийны х поручений.

Коммунист тт. Симагина, Норин- 
ская, Бурдакова и другие указали 
на серьезные недостатки в органи
зации политической работы в кол 
лективе. Агитаторы работают кам
панейски, стенная газета выходит 
только по праздникам. Партийное 
бюро плохо организует выполнение 
постановления бюро П К  КПСС по 
РСФСР «О неудовлетворительном 
состоянии политической работы сре
ди интеллигенции в Томской обла
стной партийной организации».

Серьезные недостатки в организа
ции  воспитательной работы в кол
лективе являются одной из причин 
слабого роста рядов парторганиза
ции . Вот уж е  в течение двух лет 
парторганизация не приняла в чле
ны КПСС ни одного работника заво
да. А в заводском коллективе, на 
считывающем более 2 0 0  человек, 
немало замечательных производст
венников, политически грамотных 
товарищей, профсоюзных и комсо
мольских активистов. Однако пар
тийное бюро не готовит их для 
вступления в ч л рн ы  КПСС, не повы
шает их активности в общественной 

работе, •
С. ВИКТОРОВ.

Вступая в новый учебный год
КОЛПАШ ЕВО. (По телефону). В

кабинете политического просвеще
ния Колпаш евского горком а. КПСС 
появилась новая кн и ж н а я  витрина 
«В помощь пропагандисту и слуш а
телям по л и ткр уж ко в » . Здесь же 
имеется альбом с вырезками из га 
зет, цифры, характеризую щ ие рабо
ту  предприятий, рост общественно
го хозяйства колхозов, материал о 
передовых людях города и приго
родной зоны. Материалы кабинета 
политического просвещения при
влекли к  себе внимание многих 
пропагандистов.

Большую помощь пропагандистам 
должны будут оказать семинары. 
Первый такой  семинар состоялся 
29 сентября.

В новом учебном году в системе 
политического просвещения в г . К ол . 
пашево число изучаю щ их марксист
ско-ленинскую  теорию значительно 
увеличивается.

При партийны х организациях соз
дано 8 кр у ж ко в  текущ ей политики . 
Такое же количество кр у ж ко в  орга
низовано по изучению  конкретной 
экономики промышленности и 7 
кр у ж ко в  по конкретной экономике 
сельского хозяйства. Кроме этого, 
созданы к р у ж к и  по изучению  исто
рии КПСС, политэкономии и т. д. 
Впервые в  этом году организовано 
4 к р у ж к а  по изучению  основ марк
сизма-ленинизма.

Свыше 4 0 0  человек будут зани
маться самостоятельно. Из них 15 
человек будут изучать вопросы со
ветского строительства, 45 человек 
—  политэкономию, 90  человек —  
философию, около 2 5 0  человек —  
историю КПСС.

Готовясь к  новому учебному году, 
горком КПСС подобрал опытных 
пропагандистов. Большинство из 
них —  люди с высшим образовани
ем. хорошо знающие производство.

При подведении итогов политиче
ской учебы за прошлый год во мно
гих  парторганизаоиях были вскры 
ты недостатки по идрйноиу воспита
нию интеллигенции. В связи с этим 
в новом учебном году большое вни
мание уделено семинарам для а кти 
ва ’и интеллигенции. В педагогиче
ских коллективах средней школы 
X : 1 г Колпашево, Тогурской cpeflj 
ней ш колы, среди врачей городской

больницы созданы семинары по 
изучению философии. При парторга
низациях гороно, в коллективах 
детских домов будут работать семи
нары по изучению  вопросов комму
нистического воспитания.

Всего в этом году политической 
учебой будет охвачено 96  процен
тов интеллигенции города и села.

В прошлом году в Колпашево не
достаточно уделялось внимания 
комсомольскому политпросвещению^. 
И тоги года показали, что учебой 
было охвачено лиш ь 4 0 0  комсо
мольцев. а успешно закончили за
нятия всего 22  к р у ж к а . Этот факт 
не прошел мимо парторганизаций. 
В этом году сеть комсомольского 
политпросвещения заметно расшири
лась. Созданы к р у ж к и  текущ ей по
л итики , основам марксизма-лениниз
ма, истории комсомола и т. д. Кроме 
того, в этом году при горкоме 
ВЛКСМ организуется городская ком
сомольская политш кола. На базе го
родского Дома культур ы , библио
теки  X : 1, музы кальной ш колы, 
клубов «У дарник» , имени Кирова 
создаются университеты  культуры  с 
отделениями: «Коммунистическое
воспитание молодежи» и «М узы 
кальное искусство».

С. КЫТМАНОВ.
(Наш соб. корр.).

На снимке: передо
вики предсъездовского 
социалистического со
ревнования, работники 
Томской махорочной 
фабрики.

Слева направо: Т. А. 
Меркулова — машини
стка первой заделки, 
Г. Н. Дроздова — ра
ботница, Н. Н. Ники
форов — регулиров 
щик набойных машин,
3. К. Пестерникова — 
машинистка первой за
делки, А. Н. Чердын. 
цева — упаковщик го. 
товой продукции.
Фото Ф. Хитриневича.

Заявление ТАСС

Л ю д и  н а ш е й  области:

НИНА МАЗУР, ДОЯРКА
О Нине Спиридоновне Мазур 

я столько наслышался! Восем
надцать лет работает на фер
ме. Представлял себе: непре
менно высокая, наделенная не
дюжинной силой, наверное, 
уже пожилая, скуповата на 
слова. Но меня ожидало прият
ное разочаровэние.

Мы встретились впервые в 
районном Доме культуры: 
шло совещание передовых доя
рок. Она стояла за трибуной, 
раскрасневшаяся, сосредото
ченная. Я рассматривал эту 
женщину с нескрываемым лю
бопытством. Внешне Нина Спи
ридоновна ничем не отлича
лась от других. Открытое доб
рое лицо, мелкая сеточка у 
глаз. А глаза — молодые, глу
бокие тепло смотрели. Гово
рила не по бумажке, просто, 
убедительно, с жаром. Каждое 
слово, видимо, заранее обдума
ла, взвесила, чтобы пользу 
принесло. Часто обеими рука
ми поправляла цветастую ко
сынку. хотя та была аккуратно 
повязана. Эти движения выда
вали скрываемое волнение: не 
так-тр просто поделиться опы
том, поведать о своих радостях 
и неудачах.

Зал затих, слушая Нину 
Спиридоновну. Первенство! 
Обыкновенное слово, которое 
ежедневно повторяем десятки 
раз, а каким глубоким содер
жанием оно наполнено! Без 
упорного, труда, без настоящей 
большой любви, без чувства 
нового не завоюешь первенст
ва. |

— Одних рук мало, и  серд
цем нчжно, и  умом, —1 подме
тила Мазур.

Именно такого правила она 
придерживается в жизни. Что 
говорить о прошлом? Известно, 
в те военные годы, когда Нина 
Спиридоновна пришла на фер
му, не сладко было. А высто
яла. Любовь к Родине, нена
висть к врагу удесятеряли си
лы. Теперь совсем другое. 
Правда, хлопот хватает. А где 
их нет? Пусть любители спо
койной жизни ищут себе теп
лые насиженные места. Выть 
дояркой — значит, зачастую 
домой возвращаться поздно, 
может, даже завтрак или обед 
с собой прихватывать, быть 
наблюдательным. терпеливо 
изучать «характер» своих пи
томиц. Без этого нечего ду
мать об успехах.

— Посмотрите, — Нина Спи
ридоновна протянула Чудачке 
ломоть мягкого хлеба, поглади
ла ее. — Привыкла, чтобы пе
ред дойкой лакомством ее 
потчевали, иначе молока не 
даст. I

Но почему, подойдя к Чере
мухе доярка прикрикнула на 
нее? Крутой нрав у этой коро
вы — «капризы». Добрым 
словом, лаской не подейству
ешь. Приходится голос повы
шать, только тогда подоишь.

Если бы вам довелось не
сколько раз побывать на ферме 
колхоза имени Ленина, где 
первенство держит Мазур, не
пременно заметили бы еще

одну любопытную деталь: Ни
на Спиридоновна всегда начи
нает дойку со Светлой и закан
чивает Грозой.

— К организованности при
учаю, к дисциплине, — смеет
ся старшая доярка. — Удоб
нее, спокойнее. Каждая свой 
черед знает.

Богат результат многолет
них наблюдений Нины Спири
доновны, у каждой ее питоми
цы — свое любимое- блюдо. У 
одной в кормушке мука, погу
ще размешанная с водой. У 
другой — изрезанный и сдоб
ренный силос, у третьей — 
душистое сено. У рекордистки 
Ракуши — неизмельченный 
силос. I

— Без знаний тайн «коровь
ей» кухни не обойдешься, —> 
говорит Мазур.

На ферме вместе с Ниной 
Спиридоновной трудятся дев
чата. Известно- молодо — зе
лено. Им бы поскорее —- 
и в клуб на танцы, в кино. Но 
за долгие годы работы в жи
вотноводстве старшая доярка 
вырастила надежную смену, 
которая наступает на свою 
бывшую учительницу, догоняет 
ее. Не обошлось без мороки. 
Но Нина Спиридоновна любит 
повозиться с людьми, умеет 
подобрать ключ к их сердцу.

Случилось, закапризничала 
Надежда Логунова. i

— Снимайте, доить не буду!
Собрались доярки и давай 

ее пробирать, совестить. Нина 
Спиридоновна лишь несколько 
слов сказала:

—- Нехорошо, дочка, нехоро
шо. Подумай о ферме, о род
ном колхозе. Пягно-то на всех 
ляжет... I

Потупилась Надя, зарделась.
— Прости, тетя Нина. Боль

ше не повторится,—и верну
лась на, ферму. Сейчас она од
на из лучших доярок артели.

Уважает молодежь «тетю 
Нину», прислушивается к ее 
советам, подражает ей. И на 
пользу! Однажды отелилась 
корова в группе комсомолки 
Галины Сидоровой — еще не
опытной доярки. Та чуть ли не 
со слезами прибежала.

— Горе-то какое! Молока 
еле-еле теленку хватает. Помо
ги, тетя Нина.

Нина Спиридоновна подо
шла. внимательно посмотрела 
— вымя загрубело.

— Пойдем со мной, — по
звала Мазур. — Постой здесь, 
наблюдай, как доить буду.

Старшая доярка достала из 
кармана баночку с вазелином, 
припасла теплой воды и давай 
массаж делать. i

— Почаще так, дочка.
Послушалась Галя. Через

два дня удои повысились до 
десяти литров.

Опять мне вспомнились сло
ва этой женщины:

— Одних рук мало, и серд
цем нужно, и умом...

Да, сердцем и умом! Нина 
Спиридоновна находит свобод
ную минуту, чтобы послушать 
по радио передачу для живот

новодов, прочесть статью в га
зете, новинку перенести в род
ной колхоз. Так было с опы
том рязанцев и соседей из 
Парбигского района.

Кто первым в артели имени 
Ленина применил новый спо
соб кормления коров, делить 
норму яа шесть—семь порций 
и чаще подавать в кормушки? 
Нина Спиридоновна. И резуль
тат налицо. Объедков не оста
валось, прибавилось молока.

Кто больше всего ратовал за 
«зеленый конвейер»? Опять 
Нина Спиридоновну. Начало 
положили: рожь сеяли на зе
ленку, скошенную траву подво
зили на автомашинах, на при- 
фермском участке вырастили 
картофель. Возникали иногда 
споры: новое с трудом проби
вало себе дорогу. Но в таких 
случаях Нина Спиридоновна 
непреклонна, не поступится.

Как-то бригадир-полевод Га- 
римов отказался отвести кле
вер для пастьбы дойного гур
та. |

— К лешему, и без молока 
дел по горло!

Не стерпела тут Нина Спи
ридоновна.

—• Ты что? Только со своей 
колокольни смотришь? Еще 
член правления!

Гаримов молча проглотил 
горькую пилюлю и удалился. 
На следующий день выделили 
участок. |

Этого, конечно, старшая до
ярка Мазур не рассказывала 
на совещании в районе. Боль
ше говорила о технике доения, 
уходе за коровами, распорядке 
дня на ферме, кормовых рацио
нах. Но люди, с которыми она 
бок о бок трудится, примеча
ют. Мне особенно врезался в 
память такой момент. Н. С. Ма
зур стоит на трибуне, а из за
ла сыплются вопоосы:

■— Скажите, Нина Спиридо
новна, сколько вы уже надо
или?

— По 2.105 литров, — сле
дует спокойный ответ.

— Какое ваше обязательст
во? |

— Четыреста литров оста
лось. Выполню.

— Может, больше возьмете?
■— Рановато, товарищи.

Добью, тогда...
Такая она всегда: Не привы

кла кичиться успехами, отдает 
отчет своим словам. Если ска
зала, сделает непременно.

Я уверен, вернулась в род
ной колхоз член Бакчарского 
райкома партии Нина Спиотдо- 
новна Мазур и тотчас собрала 
девчат на ферме. Разговор был 
примерно такой: i

— Упрекнули нас, дочки. 
Помните, пообещали мы «Си
биряк» догнать. Духу не хвати
ло, отстали. Давайте подналя
жем дружно, всем миром...

Животноводы, я уверен, го
рячо откликнутся, поддержат 
«тетю Нину», и колхоз имени 
Ленина догонит «Сибиряка».

В настоящее время в Советском 
Союзе в соответствии с решением 
Советского правительства возобнов
лены испытания ядерного оружия, в 
связи с чем ТАСС уполномочен за
явить следующее.

К а к  известно, на протяжении 
всего послевоенного периода Совет
ский  Союз ведет упорную  и после
довательную борьбу за полное за
прещение атомного и водородного 
оружия и в качестве первого шага 
к  этому —  за немедленное и повсе
местное прекращение его испы та
ний. Эта борьба Советского Союза 
пока что не увенчалась успехом, 
ввиду обструкции со стороны пра
вительства СШ А и Великобрита
нии, нагромождающ их все новые и 
новые препятствия на пути  к  дости
жению  соглашения по этому вопросу.

Руководствуясь стремлением по
ложить практическое начало немед
ленному и повсеместному прекра
щению испы таний ядерного оружия 
и тем самым сделать Первый шаг в 
направлении окончательного избав
ления человечества от угрозы  истре
бительной атомной войны, Совет

ский  Союз принял 31 марта с. г. 
решение прекратить в СССР произ
водство испы таний всех видов 
атомного и водородного оружия. В 
то же время Советское правитель
ство тогда же предупредило, что в 
случае, если другие располагающие 
таким оружием державы будут про
должать его испытания, правитель
ство СССР будет свободно действо
вать в вопросе о производстве Со
ветским Союзом испытаний ядерного 
оружия, имея при этом в виду инте
ресы безопасности СССР.

Принимая указанное выше реше
ние, правительство СССР надея
лось, что его благородному примеру 
последуют правительства США и 
Великобритании, располагающие 
ядерным оружием. Прекращение ис
пы таний Советским Союзом нашло 
горячую  поддержку и одобрение 
ш ироких кругов  мировой обществен, 
ности, которая давно уже призывает 
покончить испы тания ядерного ору
ж ия.

К сожалению, надежды Советско
го Союза не оправдались. Ф акты  
последнего времени говорят о том, 
что США и Великобритания не 
только не воспользовались честным 
и ясным предложением Советского 
Союза для повсеместного прекраще
ния всех испы таний ядерного ору
ж ия и заклю чения на этот счет со
ответствующего соглашения, но, на
оборот, игнорируя волю народов, 
использовали такой отказ Советско
го Союза для получения максималь
ных односторонних военных пре
имуществ. Об этом свидетельствует 
то, что именно после 31 марта с. г., 

е. с того момента, когда Совет
ский Союз прекратил ядерные испы -

с. Бакчар.
Т. НАДЕЖДИН.

тания и призвал другие страны по* 
следовать его примеру, правитель
ства США и Великобритании пред* 
приняли беспрецедентную по своему 
размаху за все годы серию испы та
ний атомного и водородного оруж ия, 
Только Соединенные Ш таты  в тече
ние этого периода произвели уже 
около 40 взрывов ядерного оруж ия.

Советский Союз ожидал, что ре
шение Ж еневского совещания экс* 
пертов о возможности установления 
контроля за нарушением запреще
ния испы таний атомного и водород
ного оруж ия побудит правительства 
СШ А и Великобритании такж е пре
кратить испы тания ядерного ору* 
ж и я  и заклю чить с Советским Сою
зом соответствующее соглашение, 
Однако и  после Ж еневского совеща
ния СШ А и Великобритания не 
только не прекратили испы таний 
атомного и водородного оружия, но 
и официально заявили о продолже
нии ими этих испы таний.

В конце августа Соединенные 
Ш таты  объявили о том, что после 
окончания проводившейся ими се
рии испы таний ядерного оруж ия в 
Тихом океане они предпримут но
вую серию испы таний на террито* 
рии Соединенных Ш татов, которая 
проводится в настоящее время в 
штате Невада. Эги действия прави
тельств Соединенных Ш татов и Ве
ликобритании свидетельствуют о 
том, что, заявляя на' словах о сво
ей готовности прекратить испы та* 
ния атомного и водородного оруж ия , 
на деле они форсируют го н ку  воору
жений, стремясь получить военные 
преимущества для осуществления 
проводимой ими политики  военных 
угроз, ‘

Учиты вая эти обстоятельства. Со* 
ветское правительство не может до
пустить, чтобы вследствие та ки х  
действий США и Великобритании 
был нанесен ущерб интересам без
опасности Советского государства. 
Поэтому Советское правительство 
еще 30 августа с. г. заявило, что 
действия США и Великобритании 
освобождают Советский Союз от то
го обязательства, которое он взял 
на себя в одностороннем порядке, 
рассчитывая на добрую волю прави* 
тельств западных держав в вопросе 
о незамедлительном и повсеместном 
прекращении испы таний ядерного 
оружия.

ТАСС уполномочен такж е заявить, 
что вы нужденны й действиями Сое
диненных Ш татов и Великобритании 
возобновить испы тания ядерного 
оружия, Советский Союз будет и 
впредь продолжать свою последова
тельную борьбу за немедленное и 
повсеместное прекращение испы та
ний атомного и водородного оруж ия 
на вечные времена. Достижение 
этой цели явилось бы крупны м  

вкладом в Дело сохранения мира и 
обеспечения всеобщей безопасности.

На лесозаготовках

Древесину —к трассам дорог
Комбинат «Томлес» выполнил 

план лесозаготовок сентября на 
10 0 ,3  процента.

По выполнению сентябрьского 
плана леспромхозы добились следу
ющих результатов (в процентах к  
п л а н у ) : '

1 Нибегинский 121,9
2 Берегаевский 120,5
3 Линевский 116,7
4 Лайский 112,5
5 Тимирязевсний 112,4
6 Ново-Тегульдетский 112,4
7 Пышкино-Троицний 110,7
8 Чаинский 110,0

М О Л О К О -
ГОСУДАРСТВУ

ЗЫРЯНКА (По телефону).
Среди колхозов района развер
нулось соревнование за до
срочное выполнение годрвого 
плана продажи молока государ
ству. Первым в районе выпол
нил годовой плав закупок мо
лока колхоз имени В. Кин
гисеппа. Колхоз «Путь к ком
мунизму» продал государе ley 
2 382 центнера молочной про
дукции что составляет 104 
процента к годовому плану. 
Колхоз «Рассвет» сдал госу
дарству 2.059 центнеров моло
ка, на 49 центнеров больше 
плана.

Если ограничиться беседой с ра
ботниками областной конторы 
«Вторчермета» и ее управляющ им 
тов. Стогинским, может сложиться 
мнение, что сбор металлолома в 
Томской области идет успеш но. Та
кое мнение работники конторы  под
крепят цифрами: план восьми меся
цев перевыполнен, вместо 33 тысяч 
тонн лома заготовлено 4 0 .2 8 0 . На
зовут они и предприятия, которые 
выполняют установленные им пла
ны. И хотя слегка пож урят работ
ников отдельных предприятий, чув 
ствуется, что заготовители сырья 
для металлургической промышлен
ности очень довольны своей рабо
той.

Однако факты свидетельствуют о 
том, что работникам «Вторчермета» 
рано почивать на лаврах,

Несколько месяцев назад, когда

М е т а л л  р ж а в е е т  н а  с в а л к а х
из Томска отгружалось очень мало 
лома, деятельностью конторы  «Втор
чермета» заинтересовались общест
венные организации. Массовые рей
ды и воскресники, проведенные в 
городе, помогли привлечь к  сбору 
металлолома много населения, и по
ложение было исправлено. Больше 
внимания стали уделять этому де
лу и руководители предприятий. 
Трест Л» 97 , например, еще три ме
сяца назад был в числе невыполня
ющ их план сбора металлолома. Те
перь он имеет на своем счету два с 
половиной восьмимесячных плана.

Это, видимо, устроило работников 
«Вторчермета», Они реш или, что 
теперь металлический лом сам пой

дет на их склады и 
'1  свернули организаци

онную работу на ме
стах.

М ежду тем. достаточ- 
i  но побывать на неко

торых том ских пред
приятиях, чтобы ув и 
деть целые горы метал
ла, ржавеющего пол 
осенними дождями. 
Ценнейшее сырье для 
металлургии на глазах 
у  равнодушных руково
дителей предприятий и 
заготовителей приходит 
в негодность.

Очень много металли
ческого лома ржавеет 
во дворах различных 

41 предприятий треста 
1 «Стройдеталь». Мы сфо- 

тографировали один из

таки х  монументов бесхозяйственно
сти. Несколько лет стоит недалеко 
от конторы треста, к а к  горький у п 
рек его руководителю т. Ж илкину , 
вот этот паровоз (см. снимок вни
зу слева). Рядом с паровозом 
— ходовая часть другого локомобиля, 
покрывш аяся толстым слоем рж ав
чины . На территории комбината 
строительных деталей №  3 в беспо
рядке валяются ку с ки  арматурного 
железа, различные металлические 
отходы. Здесь около 60 тонн лома, 
но главный инженер комбината тов. 
Бронников спокойно смотрит на это 
ценное сырье.

Много металлического лома на 
территории Самусьской речной ре
монтно-эксплуатационной базы, 
строительного управления ГРЭС-П 
и во дворах других предприятий, но 
руководители этих организаций 
тт. Ж игулин , Борисов не спешат 
отправить его на металлургические 
заводы.

Не слиш ком торопят их работни
ки  «Вторчермета». Правда, иногда 
они рассылают срочные телеграммы 
о том, что мартены ж дут сырье, гро
зятся штрафами за бесхозяйствен
ное хранение лома. Но к  таким те
леграммам на местах привы кли и на 
них не реагируют.

В сякий  раз, когда заходит речь о 
неиспользованных резервах метал- 
лослачи, заготовители в один голос 
называют Самусьскую  ремонтно- 
эксплуатационную  базу. С незапа
мятны х времен там на берегу Томи 
ржавеет железная махина •—  остов 
речного парохода,

—  Н и ка к  не можем заставить ди
ректора базы тов. Ж игулина сдать 
металл на переплавку, —  вздыхает 
управляющ ий конторой тов. Стогин- 
ский.

А тов. Ж и гули ну  от этих вздохов 
ни холодно, ни ж арко . Видя бес
принципность заготовителей, он на
чал копить и текущ ие металличе
ские отходы. На территории базы их 
собралось около 60 тонн.

Кстати, разговоры о сдаче метал
лолома с Самуськами ведутся по те
лефонным проводам. Это ^характерно 
для стиля работы томской областной 
конторы  «Вторчермета». Телефон —  
их любимый конек. Неудивительно 
поэтому, что работники конторы 
плохо знают положение дел на ме
стах, не видят многочисленных сва
лок, где гибнет пенное металлурги
ческое сырье.

Работникам «Втор
чермета» предоставле
ны  большие права. Они 
заклю чаю т договоры с 
предприятиями, .невы
полнение которых вле
чет за собой материаль
ные санкции, им дано 
право штрафовать нера
дивых хозяйственни
ков за плохое хранение 
сырья. Но эти права 
используются недоста
точно. Руководители 
конторы ж и в ут  зам кну
то, очень слабо связаны 
с местными партийными 
и советскими организа
циями. не опираются в 
своей работе на широ

ки й  актив.
О холодном безразличии, с ка ким  

руководители «Вторчермета» отно
сятся к  своему делу, говорят факты 
бесхозяйственного хранения метал
лолома самими заготовителями. На 
нижнем снимке (справа) запечатле
на двадцатипятитонная металличе
ская часть копра для разделки ме
таллолома. Давно уже этот механизм 
пришел в полную негодность, но ра
ботники «Вторчермета» не торопят
ся направить металлолом на метал
лургический  завод.

Сбор металлолома —  не кампа
ния, а постоянное важное дело. Им 
следует заниматься не штурмом, 
к а к  это делают в томской конторе 
«Вторчермета», а регулярно, при
влекая для этого ш ирокий актив 
трудящ ихся, студентов, пионеров и 
ш кольников.

А. КОРНИЛЬЕВ.

9 Бакчарский 108,6
10 Зырянский 108,1
11 Нюрольский 107,0
12 Асиновский 106,5
13 Уткинский 103,0
14 Колпашевский 102,4
15 Парбигский 102,2
16 Каргасокский 91,3
17 Калтайский 88,0
18 Ергайсний 86,7
19 Молчановский 82,2
20 Парабельский 80,8
21 Красноярский 72,5
22 Аргат-Юльский 67,8
23 Томский 40,8
Срыв графика в третьей декаде 

сентября во многом объясняется 
плохой погодой. Выпал снег, и авто- 
грунтовые дороги выш ли из строя, 
Некоторые леспромхозы временно 
прекратили вы возку древесины.

В октябре условия улучш ились, и 
главная задача коллективов лес
промхозов сейчас состоит в том, 
чтобы резко усилить вы возку древе* 
сины. План октября на 103 ты сячи  
кубометров больше сентябрьского, 
поэтому нельзя терять ни  часа. 
Кажды й хорош ий день необходимо 
использовать для напряженной ра
боты. У  трасс автомобильных и 
тракторны х дорог следует создать 
запасы древесины.

Но на многих дорогах не созда
ются такие запасы, лес к  трассам 
подвозится медленно и в небольших 
размерах. Т ак, Березовская авто- 
грунтовая дорога Нарабельекогр лес* 
промхоза приостановлена, лес на Бе* 
резовском лесопункте не подвозится 
ни к  этой, ни к  трассам тракторны х 
дорог, I

В сентябре хуж е  вывозят лес в 
Молчановском леспромхозе. Золоту
ш инская автодорога здесь не рабо* 
тает, )

Такое же положение на Захаров* 
ском лесопункте Бакчарского лес
промхоза. Этот лесопункт —  сезон* 
ное предприятие. Успех дела здесь' 
во многом зависит от того, сколько 
будет сосредоточено леса у  трассы 
Захарорской дороги. Пока подвезено 
к  трассе лиш ь 7 ,5  тысячи кубомет* 
ров вместо 35  тысяч по плану. I

Медленно подвозят лес к  трассам 
зимних дорог в Нибегинскпм, Крас* 
ноярском, Асиновском, Колпашев* 
ском и других леспромхозах. I

Руководители комбината «Том* 
лес» и леспромхозов должны увели* 
чить подвозку леса к  
возных дорог.

трассам леса*;
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Годовой план—досрочно В ДРУЖНОМ КОЛЛЕКТИВЕ
Выполнить годовой план досроч

но, к  20  октября, и до конца года 
вы пустить продукции сверх плана 
на 100  тысяч рублей —  такое обя. 
зательсгво взял коллектив Парбиг- 
ского пищекомбината.

Сейчае все усилия работников 
комбината направлены на успешное 
выполнение взятого обязательства, 
на достойную встречу X X I съезда 
КПСС.

Девятимесячную производствен
ную  программу предприятие выпол
нило на 125  процентов. Успешно 
выполняя план вы пуска  продукции, 
коллектив добился снижения ее се
бестоимости до 0 ,6  процента.

В коллективе развернуто социали
стическое соревнование. Хороших 
трудовых успехов добились работ
н и ки  кондитерского цеха, где ма
стером тов. А. I I  Ш куратовская. 
Работницы этого цеха Кузнецова, 
Фомина, Вдовина и мастер Ш ку р а 
товская систематически выполняют 
план на 1 5 0 — 2 0 0  процентов.

В цехе напитков успешно т р у 

дится мастер Земцова. Годовой план 
она выполнила в августе и сейчас 
работает в счет 19 59  года.

7 0 0  граммов вместо 45 0  по пла
ну —  таков ежесуточный привес на 
каждую  голову добилась работница 
свинофермы пищекомбината А. Н. 
Абалмасова,

Коллектив пищекомбината ведет 
большое строительство. К  4 1 -й  го
довщине Великого Октября будет 
сдай в эксплуатацию  новый произ
водственный корпус. В нем будут 
размещены кондитерский цех, про
изводительность которого составит 
2 тонны  мучны х изделий в сутки , 
Цехи безалкогольных напитков и 
маринования овощей. Производство 
различных прохладительных напит
ков будет полностью механизирова
но.

Недавно построен новый свинар
н и к  на 50 голов. Ведется строитель
ство колбасного цеха, расширяются 
посевные площади подсобного хо
зяйства.

М. ЛОСЕВА.

меня нет „секретов н

Часто меня спрашивают, почему 
я надаиваю больше всех; коровы 
такие же, что у других, корм оди
наковый, помещения те же.

В моей группе 15 коров. Часть 
отелилась в июне, остальных ожи
даю в декабре и январе. Я это 
учитываю. Новотельным и высоко- 
удойным всегда больше положу в 
кормушки, «по заслугам»: дала
больше молока — получи добавок. 
Если в запуске, и без сочного корма 
обойдутся.

Другим дояркам предлагают; 
«Поезжайте, накосите травы на 
подкормку для своих питомиц». От- 
называются; «Было нужно!». А над 
тем, сколько молока из-за этого те
ряют, не задумываются.

У нас иначе заведено. За фермой 
закреплен транспорт, берешь повоз
ку, косу и отправляешься. Зачастую 
после обеда домой не попадешь, 
заявишься поздно вечером. Сами не 
только траву носим, но и за карто
фелем на прифермском участке уха
живаем. Теперь его убрали.

В нашем колхозе особые, я бы 
сказала, нелегкие условия для по
лучения высоких надоев — скудные 
выпасы. Круглый год приходится 
норов держать в стойлах. Нынче в 
июле три дня пробовали пасти, 
и что вы думаете? — ничего не 
получилось. Ежедневно недосчиты
вались до ста литров молока. Опять 
поставили скот в летний лагерь, 
Надо отдать должное правлению, по-

Благоустроить поселок 
лесозаготовителей

Поселок лесозаготовителей По
дольск Бакчарского района небла
гоустроен. Главная его улица т я 
нется на полтора километра, ходить 
по ней в дождливое время очень тя
жело: глинистая почва размыта,
грязь почти по колено. Мы просили 
руководителей лесопункта организо
вать строительство тротуаров. Леса 
У нас достаточно, в строительстве 
могли бы помочь жители поселка. 
Но наше предложение не получило 
поддержки,

Необходимо благоустроить дорогу 
из Подольска в районный центр, за
мостить болотистые участки .' Об 
этом не раз говорили на сессии рай
онного Совета, но до сих пор ниче
го не сделано.

F  И. САФОНОВ.

мещение хорошо оборудовано. Есть 
автопоилки, нормушки.

Выручает нас «зеленый нонвей- 
ер». В него входят злаковые и кор
мовые культуры: рожь, трава, овес 
с горохом, картофель. Их сеют в 
разные сроки. В летнее время ко
ровы получали зеленую подкормку 
в обед. Кроме того, муку по 100 
граммов на литр молока. Я, напри
мер, приготавливаю из нее густое 
пойло.

В сентябре скоту скармливали 
«из-под ноги» рожь, посеянную 
специально на «зеленку». Дело в 
том, что очень малый травостой. 
Ежедневно стравливали по 0,7 гек
тара. Одновременно подкармливали 
новотельных и высокопродуктивных 
коров картофелем. Даем вечером по 
ведру. Чтобы животные лучше по
едали клубни, измельчаем их.

За восемь месяцев этого года я 
надоила 2.378 килограммов молока 
на корову. Каждая доярка может 
надаивать столько же. Было бы же
лание и старание.

А. ШЛЯПКИНА,
доярка колхоза «Северное сияние» 

Бакчарского района.

САМОХОДНАЯ 
БРАНДВАХТА

Работникам изыскательских 
партий составляющих лоцман
скую карту реки Чулым, еже
дневно приходится проходить 
вниз по реке несколько десят
ков километров. Передвижение 
партии затрудняется из-за от
сутствия тяги для буксировки 
брандвахты.

Ценную инициативу проявил 
начальник изыскательской пар
тии № 12 тов. Носков. В кор
мовой части брандвахты он сде
лал приспособление, на кото
рое устанавливается 20-силь
ный подвесной мотор. Бранд
вахта стала самоходной и вниз 
по реке идет со скоростью 
5—6 километров в час, что 
вполне обеспечивает беспере
бойную работу партии. Бранд
вахта может передвигаться на 
небольшие расстояния и вверх 
по реке. |

Рационализаторское предло
жение тов. Носкова принято 
Обским управлением пути и ре
комендовано для применения 
всем начальникам изыскатель
ских партий.

М. ЧУЛЫМОВ.

Паром работает плохо
В райэнр села П ы ш кино-Трпицкое 

через реку Чулым работает паром
ная переправа. От бесперебойной 
работы переправы зависит нормаль
ная связь между П ы ш кино-Троиц- 
ким  и Асиновским районами. Однако 
паром здесь ветхий, не обеспечен 
спасательными средствами. Из-за от
сутствия приспособлений и фонарей, 
ночью на пароме не имеется н и ка 
ки х  сигналов, Не установлены сиг
нальные огни и на берегах, в ме
стах крепления каната. В ночное 
время парома совершенно не видно, 
и проходящие суда могут столкнуть
ся с ним.

Обслуживающ ий персонал парома 
не соблюдает самых элементарных 
правил плавания. Из-за этого в 
начале сентября теплоход «Ростов» 
столкнулся с паромом, и только бла
годаря счастливой случайности не 
произошло крупной  аварии с чело
веческими жертвами.

Обслуживающий персонал парома 
очень ча-тп бывает в нетрезвом со
стоянии Имеется много жалоб пас
сажиров на то, что паромщ ики бе
рут деньги за перевоз, но билетов 
не выдают и присваивают государ
ственные деньги.

Об этих недостатках судоходная 
инспекция много раз ставила в из
вестность руководителей П ы ш кино- 
Троицкпго райкомхоза, однако заве
дующ ий райкомхозом тов. М якишев 
мер не принимает.

Сейчас условия плавания на реке

Чулым из-за осеннего мелководья 
усложнились, и недостатки в работе 
парома становятся особенно опасны.

Руководители Пьтш кино-Троицко- 
го района должны обратить самое 
серьезное внимание на работу паро
ма и устранить имеющиеся недо
статки .

М. ЧЕРНЕНОК, 
инспектор судоходной инспек
ции Томского участка Обского 
бассейна.

Урожайной
осенью

(Обзор писем о работе 
студентов на уборке хлебов)

«Долго пришлось бы перечис
лять. сколько зерна погрузили 
томские студенты, сколько за
скирдовали сена, заложили сило- 
си»-—пишет А. Розанов из восточ
но-казахстанского целинного сов
хоза имени Калинина. И. действи
тельно десятки писем приходят в 
редакцию в эш дни, в которых 
сообщается о работе студентов на 
колхозных полях. Они трудятся 
в Казахстане и на Алтае, в Крас
ноярском крае и в колхозах Том
ской области. Юноши и девушки 
посвящают свои трудовые успехи 
предстоящему съезду КПСС и 
40-летию комсомола.

178 студентов педагогического 
института убирают урожай в сов
хозах Восточного Казахстана. 
«Отряд студентов естественного 
факультета за отличные показа-

...Мелок проводит на синей 
материи яркую белую линию. 
И вот раскроенные куски мате
рии в умелых руках мастеров 
постепенно превращаются в 
красивые костюмы, модные 
пальто. Раньше отдельный мас
тер шил всю вещь, самостоя
тельно, теперь пошив органи
зован бригадно-операционным 
методом. Каждый член брига

ды шьет какую-либо одну де
таль будущего пальто или кос
тюма.

Инициатором внедрения это
го метода является закройщик 
Иван Яковлевич Евтушенко. 
Теперь работа • идет гораздо [| 
быстрее, чем раньше, сократил- i[ 
ся срок исполнения заказов, да 
и качество пошива повысилось.

В пошивочной мастерской 
артели «Рекорд» немало хоро- j 
ших работников. Мастер модно
го платья Наталья Артемьевна 
Алексаняна работает в артели I 
17 лет и пользуется заслужен-] 
ным уважением всего коплен- 1 
тива и заказчиков. Вдумчиво, 
внимательно работает она над 
каждой вещью. Платья, сшш 
тые ею, отличаются чистотой 
отделки, точным выполнением 
фасона. Месячную норму она 
выполняет на 140 — 150 про
центов.

Дать томичам больше доб
ротной, хорошо сшитой одеж
ды — этой мыслью живет кол
лектив швейников.
Текст и фото А. БРАГИНЦА.

На снимке; мастер 
Н. А. Алексанина.

Штрафы— за счет государства
Не раз на ответственных совеща

ниях и в печати поднимался вопрос 
о том, что многие предприятия Том
ска, сбрасывая в водоемы неочищен
ные промышленные воды, загрязня
ют реки. По этому поводу Томский 
облисполком принял в октябре 
прошлого года решение, в котором 
обязывал руководителей предприя
тий построить очистные сооруже
ния. В решении были указаны  сро
ки  устройства сооружений на к а ж 
дом предприятии. Но всюду должны 
были закончить эти работы до ав гу 
ста текущ его года.

Идет октябрь, а начали строить 
очистные сооружения только на за
водах реж ущ их инструментов, дрож
жевом и ГРЭС-П.

Большинство же руководителей, 
к а к  говорят, и в ус не дует, хотя 
работники Томского водоканалтреста 
взы скиваю т с них штрафы.

Давно пришло время спросить ру
ководителей предприятий, которые 
не выполняют решения облисполко
ма; почему они считают возможным 
тратить государственные средства 
на штрафы и загрязнять обществен
ные водоемы?

Такой вопрос надо задать прежде 
всего главному инженеру управле
ния местной промышленности обл
исполкома тов. Ц уранову. 28  ав
густа текущ его года он направил 
районному инспектору Томской 
инспекции по охране рыбы письмо 
о том, что такого решения он вооб
ще не получал. Далее тов. Дуранов

уверяет инспектора, что на трико 
тажной и сапоговаляльной фабрике 
делать очистные сооружения неце
лесообразно, та к  ка к , мол, «закан
чивается строительство общегород
ской очистной станции всех сточ
ны х вод».

А работы, от которых теперь от
крещ ивается тов. Дуранов, надо 
было закончить к  апрелю. Через 
пять месяцев после того, к а к  он 
сорвал строительство, тов. Дуранов 
решил, что строить очистные соору
жения нецелесообразно.

Додстать тов. Ц уранову действу
ет заместитель начальника област
ного управления промыш ленных и 
продовольственных товаров тов. А н
дреев. Он ссылается на то, что т и 
повой отстойник на пивном заводе 
не оборудован потому, что... пивза
вод будет реконструирован. И вооб
ще, по мнению тов. Андреева, этим 
не стоит заниматься. Ведь пивзавод, 
утверждает тов. Андреев, «спускает 
откры ты м дренажом относительно 
чистые производственные воды в 
озеро около пивзавода, эти воды в 
реку  Томь не попадают». А до то
го, что озеро это загрязняет терри
торию города, тов. Андрееву нет 
дела.

Есть и другие руководители пред
приятий, которые вмебто строитель
ства очистных сооружений сочиня
ют бюрократические отписки , на
деясь отделаться штрафами за счет 
государственных средств.

А. МИРОЛЮБОВ, \ 
бухгалтер еблкомхоза.

тели в работе награжден почет
ной грамотой Восточно-Казахстан
ского обкома ЛКСМК»,— расска
зывает в своем письме студент
В. Новоселов. Студент А. Роза
нов запечатлел на фотоснимке мо
мент вручения значка «За освое
ние новых земель» томичке Нине 
Александровой секретарем обкома 
комсомола тов. ДжамагулОвым 
(см. снимок).

Не менее самоотверженно 
трудятся студенты и учащиеся 
техникумов на полях нашей об
ласти,

«Наша группа в составе 37 че
ловек, — пишет первокурсница 
химико-технологического факуль
тета политехнического института 
Валя Малахова, — помогает уби
рать урожай хлеборобам кол
хоза «Молот» Шегарского райо
на. С первого дня юноши и де
вушки горячо взялись за работу. 
9 человек направлены на зерно

сушилку. Через, их руки прошло 
около 300 тысяч центнеров зерна. 
На вывозке зерна от комбайнов 
хорошо справляются с заданиями 
Любецкая, Шауберн, Ходыкина. 
По 3—3,5 трудодня в день вы
рабатывают возчики зерна».

Секретарь парторганизации 
колхоза «Прогресс» того же рай
она тов. Кудрявцев с похвалой 
отзывается о студентах политех
нического института группы
В. Долженко, ежедневно выпол
няющих по полторы—две нормы.

«В нашем колхозе, — пишет 
секретарь парторганизации колхо
за имени Калинина Молчановского 
района тов. Цветков, — с начала 
сентября трудятся 22 студента 
Томского электромеханического 
института инженеров железнодо
рожного транспорта во главе с 
тов. Крестовоздвиженским. Какая 
бы работа ни была им поручена,

Колхозам—
квалифицированных

строителей
11 сентября группа мастеров* 

строителей Колпаш евской сельско
хозяйственной школы сдана послед
ний экзамен по строительным мате
риалам. 22  учащ ихся одногодичных 
курсов подучили свидетельства О 
присвоении им звания мастера-де* 
сятника. Ш есть человек награжде
ны почетными грамотами.

. В ы пускн и ки  щволы будут рабо
тать бригадирами строительных 
бригад на колхозны х стройках обла
сти, мастерами-десятниками в меж
колхозны х строительных организа
циях.

За время обучения в школе они 
изучили техническое нормирование, 
строительные материалы, сантехни
ческие работы, организацию и про
изводство строительных работ и 
ряд других дисциплин.

Одновременно с теоретической 
подготовкой проводились лабора
торно-практические занятия, а для 
закрепления полученны х теорети
ческих знаний учащ иеся проходили 
трехмесячную производственную 
пр акти ку .

В новом 1 9 5 8 — 59 учебном году 
Колпаш евская сельхозшкола в гр у п 
пу мастеров-строителей принимает 
60 человек.

Еще в августе облсельхозуправ- 
ление разослало всем правлениям 
колхозов письмо, в котором сооб
щило. условия приема в ш колу и 
обратилось с просьбой подобрать 
кандидатуры. Однако до сего вре
мени в ш колу не поступило ни од
ного заявления от колхозов.

Большинство колхозов не имеет 
квалиф ицированных бригадиров 
строительных бригад,, которые , мог
ли бы разбираться в типовы х про
ектах, правильно организовать труд 
колхозников-строителей. А  объем 
строительных работ в колхозах с 
кажды м годом увеличивается. Кол
хозы области ведут строительство 
детских яслей, садов, ш кол, ремонт
ных мастерских, гаражей и других 
производственных, животноводче
ских  и культурно-бы товы х объектов. 
Многие помещения строят из ки р п и 
ча, и недалек тот день, когда кол
хозы нашей области будут приме
нять в практике  строительства бе
тон и железобетон.

Для этого н у ж н ы  квалиф ицирог 
Единые, разбирающиеся в любых 
строительных чертежах, знающие 
строительное производство колхоз
ные кадры.

Колпаш евская сельхозшкола с ее 
группой мастеров-строителей и 
призвана помочь колхозам подгото
вить такие кадры.

Н. БАННЫХ, 
главный инженер облсельхоэ- 
управления по строительству 

в колхозах.

Н

По следам наших 
выступлений

С 3 -х  до  6 - т и , „ и

Под таким заголовком в № 184 
нашей газеты была опубликована 
корреспонденция, в которой кри
тиковалась плохая организация 
труда на заготовке кормов в Ше- 
гаредом районе.

Секретарь Шегарского райкома 
КПСС тов Тужнков сообщил ре
дакции, что корреспонденция бы
ла обсуждена на заседании бюро 
райкома партии. За срыв заготов
ки кормов и за запущенность 
массово-политической работы с 
колхозниками на председателя 
колхоза имени Калинина тов. Тос- 
кина и секретаря парторганизации 
тов. Захарчука наложены партий
ные взыскания. Бюро райкома 
строго предупредило председате
лей колхозов и секретарей парт
организаций колхозов «Гигант», 
«Новая жизнь», «Страна Сове
тов» и приняло меры по улучше
нию работ на заготовке кормов.

Постановление бюро райкома 
КПСС вместе с корреспонденцией 
обсуждалось на колхозных пар
тийных собраниях.

они успешно справляются с ней. 
Правление колхоза и партийная 
организация благодарны студен
там за их добросовестный труд».

С помощью учащихся профтех
школы в подсобном хозяйстве 
«Овражное» Томского района 
убран картофель с 55 гектаров. В 
овощехранилище засыпано 700 
тонн доброкачественного картофе
ля. Об этом сообщает редакции 
бухгалтер подсобного хозяйства 
тов Кинев.

На колхозных полях Чаинского 
района работало более 150 уча
щихся топографического технику
ма. Немало слов благодарности 
услышали они от колхозников за 
свой труд.

Наша молодежь умеет не толь
ко хорошо учиться, но и образч 
цово трудиться. Она знает, что 
своим трудом вносит вклад в об
щее дело всенародной борьбы за 
дальнейший подъем сельского хо
зяйства, за укрепление могущест
ва своей любимой Родины.

СТУДЕНЧЕСКАЯ 
ЗДРАВНИЦА

Когда открываешь 

двери студенческого 

профилактория, первое, 

что бросается в глаза,

— это чистота и ую т. В 

комнате отдыха пол за
стлан коврами, здесь 
стоят телевизор, радио
приемник, на о кн ах—  
цветы, на столе —  на
стольные игры , свежие

Га3Рядом —  Т о м а т а  для занятий. Сейчас она пуста но к о г д а ^ н е т с я  
учебный год, здесь будут заниматься отдыхающие в профилактории

СТУПодходит время завтрака. За одним из столиков две студентки с ап
петитом едят вкусно приготовленную горячую  пищ у.

Валя Крю чкова рассказывает, что в профилактории она отдыхает не в  
первый раз. Результаты всегда хорошие. Укрепляется здоровье, Р 

бавляются силы, да и вес тоже прибавляется. За 12 дней Валя при-, 
была почти на два с половиной килограмма. А студент Ьооарыкин
за 24  дня прибыл почти на 6 килограммов. „ „ „ „ „ „ я  „яйинет

Самое примечательное в профилактории —  медицинский кабинет
Здесь есть разнообразное медицинское оборудование, проводятся разли1 
ные лечебные процедуры. Особенным успехом пользуется у  с УД 
облучение кварцем. Длинна сибирская зима, прохладна весна, и в эта 
времена года студенты с удовольствием загорают под светом квар
цевой лампы. к

Профилакторий Томского политехнического института « -  первы й в
Сибири. Он рассчитан на 25 человек. За год в нем смогут
300  студентов. Это, конечно, немного для такого большого института .
Н ужно подумать о расширении профилактория.

Заведующая профилакторием Анастасия Ивановна Ш устова, меди
цинские сестры Мария Афанасьевна Кречетова и Сильва Мартыновна 
Ромберг, санитарка Лидия Артемьевна Ш евцова чутко  и внимательно от
косятся к  отдыхающим, не жалеют труда, чтобы создать для них хоро
шие условия. ___

Сейчас, в профилактории отдыхают студенты, которые по состояни 
здоровья йе могли выехать на работу в колхоз, а такж е  часть студентов, 
работающих на стройке и ремонте институтских  зданий.

К  началу занятий отдыхающие наберутся новых сил, придут в ауди
тории и учебные кабинеты  бодрыми и здоровыми. А. АЬгАМивА.

На снимке слева направо: Г. Житкова и В. Крючкова.
Фото М. Яворского.

V/

По следам неопубликованного письма
В редакцию поступило письмо, 

в котором сообщалось, что норми
ровщик лесозаготовительного уча
стка в поселке Саровка Колпа- 
шевского района Костырев, поль
зуясь бесконтрольностью со сто
роны начальника участка Майса- 
ка, допускал обсчет рабочих при 
оплате труда.

Из Томского областного управ
ления топливной промышленно
сти нам сообщили, что факты, 
приведенные в письме, подтверди
лись.

Начальнику участка Майсаку и 
нормировщику Костыреву объяв
лен выговор. С рабочими произ
веден перерасчет.

ОСЕНЬ В ГОРОДСКОМ САДУ.
Фотоэтюд Г. Ткаченко.

J5 е з д  ел  т е л ь н ы й  
п р оф ор г

Наш рейд У сть-А нга  расположен 
в 15 километрах от Белого Яра, но 
в общественной ж изни  у  нас такой 
застой, что можно подумать, будто 
мы живем в глухой  тайге.

Профсоюзная организация рейда 
за последние 4 месяца не провела 
ни одного собрания, где бы мы мог
ли поговорить о наших нуждах и 
недостатках на производстве. Мно
гие сплавщ ики подали заявления о 
своем желании вступить в проф
союз, но профорг тов. Цепелев от
вечает им:

—  У  меня нет профсоюзных би
летов. Вот пришлют, тогда прове
дем собрание и примем вас в проф
союз.

Нет у нашего профорга и марок, 
членские взносы он не собирает.

Почта работает плохо: газеты и
ж урналы  доставляются с перебоями. 
Кинофильмы нам показы ваю т раз в 
месяц.

На рейде нет ни красного уголка, 
ни клуба. В общ ежитии нет шашек 
или шахмат, и вечерами сплавщи
кам негде отдохнуть.

Г. ситдиков,
рабочий рейда.

П. СУХАЧЕВ.

В ОСЕННЮЮ НОЧЬ

Прищурила очи 
Чуна в вышине,
Осеннею ночью 
Одна в стороне.

Она бесполезно 
Расходует свет —
В селе ни вечорок,
Ни парочек нет.

Никто не мечтает 
Теперь при луне,
Никто не вздыхает 
В открытом окне.

Все в поле ребята —*  
Уборка яе ждет,
В деревню с гармошкой 
Никто не идет.

Машины, комбайны 
Имеют свой свет,
А лунного света 
Как будто в нет.

И прячется в тучу 
Старуха-луна:
«Пойду отдохну, мол, 
Пока не нужна»,
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Достижения авиационной 
промышленности Китая

ПЕКИН, 2 октября. (ТАСС). К 
9-й годовщине образования Китай
ской Народной Республики рабо
чие Пекина преподнесли родине 
новый подарок — в воздух под
нялся первый учебный реактив
ный самолет. Новый реактивный 
самолет развивает скорость более
1.000 километров в час и имеет 
потолок свыше 14 тыс. метров.

Кроме того, китайские самоле
тостроители создали восьмимест
ный самолет «Шоуду», который 
будет использоваться для пере
возки пассажиров и грузов, а так
же для борьбы с саранчой и для 
сельскохозяйственных работ. Са
молет имеет небольшую посадоч
ную скорость.

Предвыборная кампания в Венгрии
БУДАПЕШТ, 2 октября. 

(ТАСС). В связи с назначенными 
на 16 ноября выборами в Госу
дарственное собрание и местные 
Советы Всевенгерский Совет оте
чественного народного фронта об
разовал центральную избиратель
ную комиссию. На состоявшемся 
заседании, комиссия решила ряд 
организационных вопросов и оп
ределила по каждому избиратель

ному округу число кандидатов, 
избираемых в Государственное 
собрание. Всего в высший орган 
государственной власти Венгрии 
будет избрано 336 депутатов от 
20 избирательных округов. Созда
ны также окружные, районные, 
городские, поселковые и участко
вые избирательные комиссии. На
чалось выдвижение кандидатов в 
местные Советы и Государствен
ное собрание.

День вооруженных сил Румынской 
Народной Республики

БУХАРЕСТ,- 2 октября. 
(ТАСС). Румынский народ отме
чает сегодня день своих воору
женных сил. Все газеты публику
ют передовые статьи, фотографии 
и другие материалы, посвященные 
этой дате. Румынский народ, пи
шет газета «Ромыниа либерал в 
редакционной статье, активно бо
рется за сохранение и упрочение 
мира, поддерживает усилия социа
листического лагеря и всех наро
дов, направленные на укрепление 
мира во всем мире. Важную роль 
в этом отношении играет органи
зация Варшавского договора. Не
зависимость и безопасность каж
дой страны—участницы договора 
обеспечиваются мощной объеди
ненной си чой всех народов социа

листического лагеря во главе с 
Советским Союзом.

Вооруженные силы Румынской 
Народной Республики вместе с 
вооруженными силами братских 
стран, как зеницу ока, охраняют 
безопасность могучего социали
стического лагеря.

Румынский народ, продолжает 
газета, со всей решительностью 
осуждает агрессивные действия 
США, направленные против Ки
тайской Народной Республики, и, 
как и все братские народы социа
листических стран, солидарен со 
справедливой борьбой китайского 
народа в защиту безопасности и 
территориальной целостности сво
ей Родины.

Механизация сельского хозяйства 
Болгарии

СОФИЯ, 2 октября. (ТАСС). На 
полях Болгарии в разгаре' сев 
озимых культур. С каждым годом 
механизаторы МТС оказывают 
все большую помощь болгарским 
крестьянам-кооператорам. 209 
МТС, имеющих мощную сельско
хозяйственную технику, — свыше 
28 тыс. тракторов (в 15-сильном 
исчислении), 5.300 комбайнов, 
около 5.000 молотилок, свыше
5.000 грузовиков. — обслужива
ют в настоящее время 3.251 тру
довое кооперативно-земледельче
ское хозяйство. В нынешнем году 
МТС'выполняют почти 60 процен
тов всех полевых работ..

Объем выполняемых полевых 
работ и процессов на животновод

ческих фермах увеличивается с 
каждым годом. Если в 1949 году 
МТС выполняли только 9 видов 
полевых работ, то уже в прошлом 
году — свыше 100 видов работ.

Расширяется механизация сель
скохозяйственных работ и в гор
ных районах Болгарии. Машино
строители страны создали новые 
образцы плугов, сеялок, сенокоси
лок, специально предназначенных 
для работ в горных районах.

Механизация сельского хозяйст
ва Болгарии сыграла решающую 
роль в повышении урожайности 
почти всех сельскохозяйственных 
культур и в неуклонном росте 
производительности труда в сель
ском хозяйстве.

В КНДР в этом году вводится 
обязательное неполное среднее 

образование
ПХЕНЬЯН, 2 октября. (ТАСС). 

На открывшейся вчера четвертой 
сессии Верховного Народного соб
рания Корейской Народно-Демо
кратической Республики с докла
дом выступил министр просвеще
ния и культуры депутат Ли Ир 
Ген. Он внес на рассмотрение сес
сии предложения о введении с 
1 ноября с. г. всеобщего обяза
тельного неполного среднего обра
зования и о проведении подготови
тельной работы для осуществле
ния в ближайшие годы обязатель
ного технического обучения.

Ли Ир Ген подробно остановил
ся в докладе на мероприятиях 
Трудовой партии Кореи и прави
тельства республики по развитию 
народного образования, в резуль
тате чего уже в 1956 году было

введено обязательное начальное 
образование.

Ли Ир Ген сообщил, что в этом 
учебном году (1958/59 гг.) почти 
все выпускники начальных школ 
поступили в неполные средние 
школы.

Перейдя к вопросу о подготовке 
к введению обязательного техни
ческого обучения. Ли Ир Ген ска
зал. что бурно развивающееся на
родное хозяйство страны требует 
большого числа технических кад
ров. В этой связи перед народным 
образованием встает важная зада
ча подготовки большого числа тех
нических кадров. Для разрешения 
этой задачи, сказал он, необходи
мо ввести с 1963—64 учебного 
года обязательное техническое 
обучение.

XIII сесси я  Г ен ер ал ьн ой  А сса м б л еи  О О Н
НЬЮ-ЙОРК, 2 октября. 

(ТАСС). В Генеральной Ассам
блее продолжается общеполитиче
ская дискуссия. На сегодняшнем 
утреннем заседании выступили де
легаты Югославии, Кубы, Боли
вии и Перу.

Государственный секретарь по 
иностранным делам ФНРЮ Коча 
Попович, касаясь положения на 
Дальнем Востоке, заявил, что 
Тайвань и острова Тайваньского 
пролива являются частью китай
ской территории и что этого ни
кто не может отрицать. Мы счита
ем, добавил он, что обострение 
положения в этом районе вызва
но главным образом тем, что Ки
тайской Народной Республике до 
сих пор не дают занять законного 
места в Организации Объединен
ных Наций. Он выразил надежду, 
что кризис на Дальнем Востоке 
будет разрешен путем перегово
ров, которые «в качестве первого 
шага приведут к удовлетворитель
ному урегулированию вопроса о 
прибрежных островах».

К. Попович заявил, что его де
легация будет поддерживать ча
стичные меры по разоружению и, 
в частности, меры по сокращению 
военных расходов и прекращению 
ядерных испытаний.

Как и на предыдущих сессиях 
Генеральной Ассамблеи, с самой 
грязной клеветой на Советский 
Союз, Китайскую Народную Рес
публику и другие социалистиче
ские страны был выпущен делегат 
Кубы. Этот представитель крова
вой диктатуры Батисты призывал 
так называемый «западный мир» 
к крестовому походу против ком

мунизма.
Делегат Боливии, пытаясь обе

лить экономическое порабощение 
Латинской Америки Соединенны
ми Штатами, утверждал, будто 
его стране угрожает «экономиче
ская агрессия» со стороны... Со
ветского Союза.

Делегат Перу подчеркнул необ
ходимость решения вопроса о 
расширении зоны территориаль
ных вод. Для таких стран, как 
Перу, благосостояние которых в 
значительной степени зависит от 
продуктов моря, сказал он, трех
мильная зона совершенно непри
емлема.

НЬЮ-ЙОРК. 2 октября. 
(ТАСС). На дневном заседании 
Генеральной Ассамблеи с речью 
по вопросу о необходимости ско
рого вывода американских и анг
лийских войск из Ливана и Иор
дании выступил глава советской 
делегации Министр иностранных 
дел СССР А. А. Громыко. Отме
тив, что сложившаяся в настоя
щее время международная обста
новка отличается большой напря
женностью и чревата опасностью 
серьезного военного взрыва, спо
собного ввергнуть человечество в 
пучину истребительной атомной 
войны, глава советской делегации 
отметил, что задача вывода аме
риканских и английских войск из 
Ливана и Иордании, поставлен
ная чрезвычайной специальной 
сессией Генеральной Ассамблеи, 
не решена. Несмотря на реклам
ную шумиху, поднятую вокруг 
предстоящего отвода войск, аме
риканские и английские вой
ска все еще находятся в

этих странах. Это означает, 
что ни в коей мере не устра
нена опасность для мира в райо
не Ближнего и Среднего Востока, 
возникшая в связи с агрессией 
США и Англии против Ливана и 
Иордании. Доклад генерального 
секретаря ООН по этому вопросу 
свидетельствует о том, что для 
самоуспокоенности нет и не может 
быть места, так как США и Анг
лия не выполнили своих обяза
тельств, которые накладывает на 
них резолюция Генеральной Ас
самблеи.

А. А. Громыко разоблачил ма
невры США и Англии, которые, 
прибегая к различным уловкам, 
затягивают вывод своих войск, 
грубо и бесцеремонно вмешивают
ся во внутренние дела Ливана и 
Иордании. Он показал абсурд
ность доводов, выдвигаемых США 
и Англией в попытках оправдать 
свою интервенционистскую поли
тику и применяемую ими тактику 
оттяжек и проволочек.

Указав, что любые попытки за
тянуть выполнение задачи скоро
го вывода американских и англий
ских войск из Ливана и Иордании 
будут находиться в грубом проти
воречии с резолюцией Генераль
ной Ассамблеи, А. А. Громыко 
заявил, что позиция США и Анг
лии в этом вопросе дает полное 
основание потребовать, чтобы воп
рос о выводе войск, а следова
тельно. об устранении последствий 
англо-американской агрессии на 
Ближнем Востоке был включен в 
повестку дня сессии в качестве от
дельного самостоятельного .вопро
са.

Провозглашение Гвинейской Республики
ПАРИЖ, 3 октября. (ТАСС). 

Вчера в городе Конакри на чрез
вычайном заседании Террито
риальной Ассамблеи официаль
но провозглашена Гвинейская 
Республика.

Территориальная Ассамблея на
значила конституционную комис

сию в составе 15 членов, которая 
займется выработкой конституции 
Гвинейской Республики.

В официальных французских 
кругах заявляют, что «никакого 
решения, касающегося нового по
ложения Гвинеи, не будет принято 
до разработки конвенций, опре-

междуделяющих отношения 
Францией и Гвинеей».

Газета «Монд» сообщает, что 
правительство Ганы признало 
Гвинейскую Республику и вырази
ло пожелание установить е ней ди
пломатические отношения.

Во Франции устанавливается полицейский режим
ПАРИЖ, 2 октября. (ТАСС). 

Совет министров, собравшийся 
вчера впервые после референду
ма, одобрил ряд декретов, преду
сматривающих усиление полицей
ских мер для борьбы с так назы
ваемым «терроризмом». Офици
ально объявленная цель этих мер

Секретный приказ 
генерала Пауэра

БЕРЛИН, 2 октября. (ТАСС). 
«Нейес Дейчланд» в сообщении 
из Бонна указывает, что в насто
ящее время американским летчи
кам запрещено совершать полеты 
с атомными и водородными бом
бами над территорией Соединен
ных Штатов. Как подчеркивает 
газета, об этом сообщил амери
канский летчик, который в настоя
щее время служил на военно-воз
душной базе БерксдеЛь (Луизиа
на).

Он заявил, что командующий 
стратегическими военно-воздуш
ными силами США генерал Томас 
Пауэр издал специальный приказ, 
согласно которому бомбардиров
щики с атомными и водородными 
бомбами на борту не могут летать 
над территорией США. Эти поле
ты запрещены уже с мая текуще
го года. Самолеты, находящиеся в 
Соединенных Штатах, в задачу 
которых входят совершать поле
ты с атомными бомбами над Евро
пой и Африкой, получают свой 
бомбовый груз только на базах, 
расположенных вне территории 
США.

«Нейес Дейчланд» отмечает, 
что этот приказ генерала Пауэра 
сохраняется в тайне, ибо в Соеди
ненных Штатах опасаются «неже
лательной» реакции, которую мог
ло бы вызвать его опубликование 
в Западной Европе, тем более, 
что там Соединенные Штаты не 
намерены прекратить полеты са
молетов с атомными бомбами.

заключается в том, чтобы пода
вить выступления алжирских пат
риотов в метрополии и всякую 
поддержку национально-освободи
тельной борьбы алжирского наро
да, Министр внутренних дел полу
чает отныне весьма широкие пол
номочия для того, чтобы устанав
ливать полицейский надзор за ли
цами, которые подозреваются в 
оказании материальной помощи 
алжирским патриотическим орга
низациям. Декрет предусматри
вает создание специальной комис
сии, члены которой будут назна
чаться министром юстиции и ми
нистром внутренних дел для конт

роля за осуществлением упомяну
тых выше мер.

Совет министров решил также, 
что лица, совершившие «преступ
ление...», с целью оказания помо
щи повстанцам в Алжире, будут 
предаваться суду военных трибу
налов. Предусмотрены также осо
бые меры против лиц, у которых 
будет обнаружено оружие.

Таким образом, правительство 
использует свои чрезвычайные 
полномочия в первую очередь для 
усиления полицейских мер и для 
подготовки отвечающей его инте
ресам избирательной системы в 
связи с предстоящими выборами в 
парламент.

( . ■ Т " - - s s » 2 S B
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К провокационным действиям США, направленным против Ки
тайской Народной Республики.

На снимке: один из американских военных самолетов, прибывший 
на Тайвань в составе эскадрильи из штата Калифорния.

(Фотохроника ТАСС).

Китайский народ не может терпеть 
усиливающиеся провокации США
ПЕКИН, 2 октября. (ТАСС). 

Агентство Синьхуа передало ре
дакционную статью газеты «Да
тун бас» по поводу провокацион
ных действий США против КНР.

В то время, пишет газета, ког
да в Варшаве проходят китайско- 
американские переговоры, пре
ступные действия американского 
империализма в районе Тайвань
ского пролива не только не умень
шились. а, напротив, усилились. 
США дали указания чанкайшист- 
ским военно-воздушным силам 
применить управляемые снаряды 
во время нападения на военно- 
воздушные силы КНР. Это крайне 
серьезная провокация.

На пресс-конференции в Ва
шингтоне 30 сентября, продолжа
ет газета, Даллес был вынужден 
признать. что действительно 
США оснастили войска чанкай- 
шиетекой клики управляемыми 
снарядами типа «Гремучая змея». 
Однако он всячески пытался 
снять ответственность с США, за
явив, что применение чанкайшист- 
скими военно-воздушными силами 
таких управляемых снарядов бы
ло «случайным актом», не имею
щим никакого отношения к вар
шавским переговорам. |

Это, отмечает газета, напрас
ный труд Даллеса. После приме
нения чанкайшистскими самолета
ми управляемых снарядов офици
альные круги и телеграфные 
агентства США подняли шум о 
том, что применение чанкайшист
скими военно-воздушными силами 
управляемых снарядов «укрепило 
позиции американского посла 
Бима». Отсюда видно, что замыс
лы США заключались в том, что
бы путем применения управляе
мых снарядов типа «Гремучая 
змея» заставить Китай принять на 
варшавских переговорах абсурд
ное предложение США о так на
зываемом «прекращении огня».

Кроме того, продолжает газета,- 
десанты военно-морского флота 
США высадились на Цзиньмынь- 
дао и установили там артиллерию 
крупного калибра. 29 сентября 
американская радиокомпания
«Коламбия Бродкастинг компа- 
ни», ссыпаясь на высказывания 
высшего офицера оккупационной 
армии США на Тайване, сообщи
ла, что США намерены в течение 
менее двух недель «взять на себя 
работу по снабжению Цзипьмынь- 
дао и Малого Цзиньмыньдао». Со
общалось также, что США уже 
установили на Тайване управляе
мые снаряды «Земля — воздух» 
и «Земля — земля». Их острие 
направлено против материкового 
Китая. Все это свидетельствует о 
том, что США всемерно усилива
ют и расширяют агрессию против 
КНР, а применение управляемых 
снарядов типа «Гремучая змея» 
против военно-воздушных сил на
шей страны является составной 
частью темных замыслов США 
расширить агрессию. Наряду с 
этим США на варшавских перего
ворах продолжают настаивать на 
«прекращении огня» с тем, чтобы 
сорвать переговоры и добиться 
продолжения вмешательства во 
внутренние дела Китая от имени 
ООН.

Китайский народ, подчеркивает 
газета, горячо любит мир, но он 
ни в коем случае не может тер
петь все усиливающиеся провока
ции и угрозы империализма. Как 
сказал председатель Мао Цзэ-дун, 
«империалисты так оскорбляют 
нас, что к этому следует отнес
тись со всей серьезностью». Весь 
шестисотмиллионный народ Китая 
активно включился в движение за 
всенародное вооружение. Если 
американский империализм будет 
упорствовать и настаивать на сво
ем, то его постигнет полный раз
гром.

Спорт
X III  ш а х м а т н а я  ол импиада

МЮНХЕН, 2 октября. (ТАСС). 
Вчера поздно, вечером закончился 
первый тур полуфинальных сорев
нований XIII шахматной олимпиа
ды.

За команду СССР против гол
ландских шахматистов играли 
чемпион мира Ботвинник и гросс
мейстеры Смыслов, Керес и 
Бронштейн.

Партии Ботвинник — Доннер, 
Смыслов — Принс, Бронштейн— 
Крамер закончились вничью. 
Победу команде Советского Союза 
принес гроссмейстер Керес, играв
ший белыми против мастера Ван- 
денберга. i

Таким образом, встреча команд 
СССР и Голландии закончилась 
победой советских шахматистов со 
счетом 2,5:1,5.

Результаты встреч остальных 
команд следующие:

Первая группа: Ирландия —
Италия — 2,5:1,5; Австрия—Пу
эрто-Рико — 2,5:0,5 (одна пар
тия отложена): Дания — Болга
рия —- 1,5:1,5 (одна партия отло
жена). |

Вторая группа: Норвегия ■—Ис
ландия — 2:1 (одйа партия отло
жена); Испания — Иран — 2:0 
(две партии отложены); Финлян
дия — ФРГ — 0,5:0,5 (три пар
тии отложены); Израиль — Юж
ная Африка — 2:1 (одна партия 
отложена).

Третья группа: Аргентина — 
Польша — 1,5:0,5 (две партии 
отложены): Англия — Колумбия
— 1:1 (две партии отложены); 
ГДР — Ливан — 4:0; Филиппи
ны — Шотландия — 2:0 (две 
партии отложены).

Сегодня вечером играется вто
рой тур.

Четвертая группа: Югославия
— Греция — 3,5:0,5; Канада —
Швеция — 1.5:0,5 (две партии 
отложены): Чехословакия — Ту
нис — 4:0; Швейцария — Бель
гия — 4:0. |

МЮНХЕН, 2 октября. (Спец, 
корр. ТАСС). Сегодня утром со
стоялось доигрывание неокончен
ных партий первого тура XIII 
шахматнрй олимпиады.

Матч Дания — Болгария к мо
менту перерыва не был закончен,' 
пока счет 1,5:1,5 при одной не
оконченной партии. Австрия вы
игрывает встречу команды Пуэр
то-Рико. I

Во второй группе шахматисты 
Испании победили команду Ирана 
со счетом 3,5:0,5. Команда Израи
ля выиграла матч у Южной Аф
рики (3:1). Встреча шахматистов 
Норвегии и Исландии закончилась 
вничью (2:2). В острой борьбе 
протекал матч шахматистов Фин
ляндия и ФРГ. Пока счет ничей
ный — 1:1.

В третьей группе команда Гер
манской Демократической Рес
публики с результатом 4:0 побе
дила команду Ливана. В матче 
шахматистов Шотландии и Фи
липпин зафиксирована ничья 2:2. 
Остальные встречи в этой группе 
остались незаконченными.

Советские шахматисты пользу
ются большим вниманием со сто
роны жителей Мюнхена. Им при
ходится давать многочисленные 
интервью, отвечать на вопросы 
любителей шахмат.

Гроссмейстер А. КОТОВ.

ПОГОДА
По сообщению Томского гидро

метеорологического бюро, по обла
сти 4 октября ожидается облач
ная с прояснениями погода, ме
стами осадки, ветер западный, 
10—15 метров в секунду, темпе
ратура воздуха от 1 градуса мо
роза до 4 градусов тепла.

Зам. редактора
А. Н. НОВОСЕЛОВ.
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Т О М С К И Й

Т Е А Т Р

имени В. П. Чкалова
4 октября — «Дали неогляд

ные...».
5 октября, днем и вечером — 

«В поисках радости».
Начало спектаклей: дневного— 

в 12 часов дня, вечерних — в 8 
часов вечера.

К И Н О

Кинотеатр имени М. Горького
4 октября — новый художест

венный фильм «Иван Грозный» 
(2-я серия). Сеансы: 8-50, 10-35, 
12-20, 2-05, 3-50, 5-35, 7-20,
9-05, 10-50.

Зал кинохроники
4 октября — новый докумен

тальный фильм «На VI чемпиона
те мира по футболу». Сеансы: 9, 
10, 11, 12, 1. 2. 3. 4, 5. 6. 7,
9, 10.

Кинотеатр имени И. Черных
4 октября. Большой зал —

«Иван Грозный» (2-я серия). Сеан
сы: 9, 10-40, 12-20, 2, 3-40, 5-20, 
7, 8-40, 10-20. Малый зал — 
«Иван Грозный» (1-я серия).
Сеансы: 9, 10-55, 12-50, 2-45, 
4-40, 6-35, 8-30, 10-25.

В кинотеатре городского сада
4 октября — «Хождение за 

три моря» (1-я серия).
5—6 октября — «Хождение за 

три моря» (2-я серия) и — «Сча
стливая юность». Сеансы: 3, 5-10, 
7-20, 9-40. Касса с 2 часов дня.

I Правление городского общества 
мичуринцев получило саженцы 
Бакчарского питомника. Отпуск 
производится членам общества, 
согласно заявкам, с 10 часов утра 
до 5 часов вечера с 4 по 7 ок
тября в саду № 3.

Оставшиеся саженцы поступят 
в свободную продажу. Одновре
менно правление предлагает при
нятым в члены общества полу
чить земельные участки до 20 ок
тября. После указанного срока не 
гарантируется выделение участ
ков. Отвод участков производится 
5, 12, 19 октября с 10 часов утра 
до 4 часов дня.

Правление.

Томскому политехническому ин
ституту срочно требуются: инже
нер или техник-строитель, инже
неры-электромеханики, инженер- 
радиотехнид, радиотехники, чер
тежник, квалифицированный элек
тросварщик, токари высоких раз
рядов, слесари по ремонту метал
лорежущих станков, квалифициро
ванный электрослесарь, кочегары, 
истопники, рабочие по подкатке 
угля, уборщицы, дворники, груз
чики на автомашины, полотеры, 
столяры.

Обращаться: г. Томск проспект 
имени Тимирязева, 9, отдел кад
ров. I 3 —1

4 Г

Томскому ремонтному заводу 
«Республика» требуются на по
стоянную работу: кочегары, сле
сари-водопроводчики, токари, ав
тослесари и на временную рабо
ту — бригада плотников.

Обращаться: г. Томск, улица
Белая, 3, отдел кадров.

2 — 1

ТОМСКИЙ ГОСУДАРСТВЕННЫЙ УНИВЕРСИТЕТ 
ИМ. В. В. КУЙБЫШЕВА

ПРО В О ДИТ НАБОР

т
>

без отрыва от производства на 9-месячные курсы по под
готовке к вступительным экзаменам в университете в 1959 г.

На курсы принимаются граждане, работающие в различных 
областях народного хозяйства и культуры.

Для зачисления на курсы должны быть представлены следу
ющие документы: 1. Заявление ча имя ректора университета. 
2 Справка с места работы с указанием общего стажа работы. 
3' Характеристика с места работы, подписанная администра
цией и общественными организациями. 4. Нотариально заве
ренная копия документа о среднем образовании.

Срок работы курсов — с 13 октября 1958 года по 18 июля 
1959 года. i

Занятия будут проводиться по понедельникам, вторникам, 
средам и пятницам с 7 час. дня до 11 час. вечера.

.Оплата 280 рублей за весь период обучения.
Документы принимаются до 10 октября 1958 года ежеднев

но, кроме выходных дней, с 9 часов утра до 6 часов вечера в 
учебной части.

Адрес: г. Томск, проспект имени Тимирязева, 3.<

Облпроекту срочно требуется 
опытная заведующая библиоте
кой.

Обращаться: г. Томск, переулок 
Батенькова, 3.

Томской государственной за
водской конюшне требуются: ко
нюхи, рабочие на лошади, рабо
чие на подсобное хозяйство.

Квартирой обеспечиваются.
Здесь же требуются шоферы 

и грузчики на автомашины.
Обращаться: г.: Томск, улица

Киевская, 86. i • »
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Томскому хлебокомбинату тре
буются: хлебогрузчики, рабочие 
в цехи, уборщицы, счетовод-кас
сир и временные рабочие на под
носку кирпича.

Обращаться: г. Томск, переулок 
Батенькова, 2. 5—4

Кинотеатру имени М. Горького 
требуются: столяр, дворник, убор, 
щица.

Обращаться: г. Томск, пере
улок Нахановича, 9, 2-й этаж, к 
директору.

Т о м с к о е  о б л а с т н о е  у п р а в л е н и е  
т р у д о в ы х  р е з е р в о в

ПРОВОДИТ ПРИЕМ УЧАЩИХСЯ в училища механизации 
сельского хозяйства № 1 — г. Асино, № 2-—-г. Колпашево и 
№ 7 — поселок Сосновка Асиновского района для под
готовки трактористов и мехайи ков-комбайнеров.

Срок обучения — 6 месяцев.
Начало занятий с 15 октября 1958 г.
В училища принимаются физически здоровые граждане 

мужского и женского пола в возрасте 18 лет и старше. Посту
пающие должны иметь: путевку (направление) колхоза, совхо
за или районной сельхозинспекции, паспорт, справку о со
стоянии здоровья, справку с постоянного места жительства, 
3 фотокарточки размером 3X4 см и справку о семейном по
ложении.

Учащиеся получают бесплатно трехразовое питание, обмун
дирование и спецодежду.

Нуждающимся предоставляется общежитие. Успевающим 
учащимся выплачивается стипендия в размере: одиноким —
100 руб. и семейным — 200 руб. в месяц.

За справками и путевками обращаться в правления колхо
зов, совхозов и районные сельхозинспекции.

ВНИМАНИЮ КОЛХОЗОВ, РТС И ОТДЕЛОВ 
по строительству колхозов при райисполкомах

Проектная контора «Сельпроект» при областном управлении 
сельского хозяйства принимает заказы на составление проект
но-сметной документации строительства 1959 года по электри
фикации, водоснабжению и строительству жилых, культурно- 
бытовых и хозяйственно-производственных зданий, построек и 
сооружений в колхозах, а также составлению генеральных 
планов застройки хозяйственных, жилых поселков, животно
водческих ферм колхозов.

Заявки просим направлять по адресу: г. Томск, проспект
имени Ленина № 38, комната 8, «Сельпроект».

2 — 1

Томской детской больнице сроч
но требуются: кочегары, санитар
ки, рабочие, прачки, сушильщицы 
и электромонтер. Электромонтеру 
или кочегару предоставляется жи
лая площадь. I

Обращаться: г. Томск, Москов
ский тракт, 4.

Томскому гортопсбыту срочно 
требуется счетовод-кассир.

Обращаться: г. Томск, улица
М. Горького, 30. 2—1

Роддому имени Семашко требу
ются санитарии. |

Обращаться: г. Томск, улица 
Крылова. 8. 3—1

Машинно-дорожному отряду 
№ 134 требуются: инженеры и
техники-механики, знакомые со 
строительными машинами и меха
низмами, на должности главного 
механика отряда, механиков стро
ительных колонн. Оклад главного 
механика 1.500 рублей, механи
ков колонн — от 1.000 до 1.200 
рублей в месяц.

Обращаться: Томская .область, 
Молчановский район, посёлок Мо- 
гочино. 2 —1

Гр-ка Павлова Нина Ивановна, 
проживающая в г. Томске, улица 
Тверская, 63, кв. 6, возбуждает 
дело о расторжении брака с 
гр-ном Павловым Виктором Ни
колаевичем, проживающим в гор. 
Томске, улица Студенческая, 51. 
кв. 6.

Дело подлежит рассмотрению в 
народном суде 3-го участка Ки
ровского района г. Томска.
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